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Важнейшие задачи 
профсоюзов

_ ^ нина Сталина, политика і торов производства является одним из не
которой последовательно выражает кров- | кааатеоей этой недоощадм.
лые интересы трудового народа,— сильна 
и непобедима своими неразрывными, тес
ными связями с массами. В постоянном 
расширении іи укреплении этих связей 
важную роль играют профессиональные 
союзы, являющиеся самое! массовой орга
низацией трудящихся. Определяя роль и 
значение профессиональных союзов, как 
важнейшего звена, связывающего рабочий 
класс с  партией, В. И. Ленин указывал, 
что профсоюеы —  «это есть организация 
аденита гельная, организация вовлечения, 
обучения, это есть школа, пгксла управле
ния, школа хозяйничания, іпкола комму
низма».

Особенно возрастает роль профсоюзов 
в  нынешних условиях постепенного пере
хода от социализма к коммунизму.

Директивы XIX съезда партии по пято
му пятилетнему плану предусматривают 
дальнейший мощный подъем промышлен
ности, сельского хозяйства и культуры 
нашей страны. Так, например, общий 
объем каш тловлож ени й  в народное хозяй
ство Грузии в пятой пятилетке превысит 
11 миллиардов, в то время как в четвер
той пятилетке он составил 4 миллиарда 
800  миллионов рублей.

оналыіые союзы, под руксвод-

Как известно, метод прославленной ста
хановки Циалы Глонти, широк,) внедряю
щийся на многих шелкомотальных фаб
риках страны, не нашел должного распро
странения на предприятиях нашей рес
публики, в  том числе и на Махарадзев- 
ской шелкомотально-крутильной фабрике, 
где работает тов. Глонти.

■Это ли не убедительный показатель 
того, что и Министерство легкой промыш
ленности Грузинской ССР и Республикан
ский комитет профсоюза плохо занимают
ся внедрением передового производствен
ного опыта.

Не чем иным, как неудовлетворитель
ным руководством профсоюзных органи
заций социалистическим соревнованием, 
слабым вниманием их к  производственной 
учебе кадров следует объяснить то, что 
на  предприятиях и стройках большое 
количество рабочих не выполняет еще 
норм выработки.

30 процептов всех рабочих треста 
«Грузгидроэнергострой», занятых на под
собных работах, не имеют квалификации. 
То же самое следует сказать о некоторых 
других строительных организациях рес
публики. Устрашившись от руководства 
соревнованием, профсоюзные организа-

Сегодня в Москве открывается Четвертая Всесоюзная конференция сторонников мира

Непоколебима воля народов отстоять мир!
С е го д н я  в М о ск в е  о т к р ы в а е т с я  ч е т в е р т а я  В с е с о ю з н а я  к о н ф е р е н - 

п и я  с т о р о н н и к о в  м и р а . С о в е т с к и е  л ю д и  г о р д я т с я  т е м , ч то  н аш а  
с т р а н а  в о з г л а в л я е т  м огучи й  л а г е р ь  с т о р о н н и к о в  м и р а , ч т о  б о р ь б а  
з а  м и р , с в о б о д у  и н е за в и с и м о с т ь  н а р о д о в  с о с т а в л я е т  г л а в н о е  с о д е р 
ж а н и е  вн еш н ей  п о л и ти ки  н а ш е го  р о д н о г о  С о в етск о го  г о с у д а р с т в а . 
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В сесо ю зн у ю  к о н ф ер ен ц и ю  с т о р о н н и к о в  м и р а .

Трудовой вклад колхозников
С мыслью о Родине, о героическом тру

де нашего народа, претворяющего в жизнь 
грандиозные планы коммунистического 
строительства, выехал я из родного села, 
направляясь в Москву, на четвертую Все
союзную конференцию сторонников мира.

Нам. советским людям, в братской се
мье народов строящим коммунистическое 
общество, не нужна война. Всей душой 
мы-.стоим за мир, за возможность мирно 
трудиться, претворять в жизнь ве.тикне 
сталинские планы преобразования при
роды, строить фабрики и заводы, выращи
вать обильные урожаи хлебов и других 
сельскохозяйственных культур, чтобы 
сделать страну еще сильнее, а  жизнь со
ветских людей еще зажиточнее и юрапіе.

Свой скромный вклад в дело борьбы за 
мир внесли и колхозники нашей артели. 

Четвертая Всесоюзная конференция сто-1 В нынешнем году колхоз получил по 21 
ройников мира, которая открывается сего- ! нш таеру пшеницы с гектара, собрал хоро-
дня в Москве, явится большим вкладом ^ й  у р вж ^і подсолнечника и других

артели

На снимке: делегат IV Всесоюзной конфе
ренции сторонников мира, доктор медицин- | 
ских наук Н. Джавахиш вили-Комахидзе.

Фото М. Квирикашаили.

Мир победит войну

етвом партийных организаций, обязаны пии перестали заботиться о производствен
ной учебе кадров.

Многие профсоюзные организации все 
еще недооценивают производственно-тех
ническую пропаганду, не используют в 
этих целях многочисленные рабочие клу
бы и дворцы культуры, слабо занимаются 
развитием художественной самодеятель
ности масс. Большое число красных угол
ков находится часто под замком и в луч
шем случае используется лишь для прове
дения в них общих собраний.

Серьееныѳ недостатки профсоюзной ра
боты объясняются тем, что Совадюф Гру
зии и многие республиканские комитеты 
профсоюзов не уделяют должного внима
ния учебе профсоюзного актива, мало по
могают ему в практической деятельности, 
редко проводят совещания по обмену опы
том профсоюзной работы.

Профсоюзы республики, насчитываю
щие в своих радах более чем двухсотгы- 
сячиыГг актив, подготовили и переподгото
вили в нынешнем году лишь 34 тысячи 
активистов. Республиканский комитет 
профсоюза рабочих угольной промышлен
ности за  девять месяцев 1952 года план 
подготовки и переподготовки профсоюзных 
кадров выполнил всего на 29 процентов. 
То же самое следует сказать о республи
канских комитетах профсоюзов рабочих 
морского транспорта, мукомольной про
мышленности и элеваторов, кожевенно
обувной промышленности.

Рад республиканских комитетов, и в 
первую очередь рабочих электростанции 
и коммунально-жилищного строительства, 
до сих пор не отрешился от канделяреко- 
бумажных методов руководства местными 
профсоюзными организациями.

Полное искоренение проявлений бюро
кратизма в профсоюзной работе, широкое 
развертывание самокритики и критики 
снизу, укрепление аппарата республикан
ских и местных комитетов кадрами, любя
щими и хорошо знающими порученное им 
дело,— таковы важнейшие условия даль
нейшего неуклонного улучшения всей 
практической деятельности профсоюзов.

Решения XIX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, историческая 
речь товарища Сталина на заключитель
ном заседании съезда, классический труд 
товарища Сталина «Экономические про
блемы социализма в СССР», освещающие 
советскому народу путь к  коммунизму, 
вызвали новую мощную волну политиче
ской и трудовой активности трудящихся 
нашей страны.

Профсоюзные комитеты, проводящие 
всю свою практическую работу под непо
средственным руководством партийных ор
ганизаций, должны по-настоящему возгла
вить эту активность масс, направить 
творческую инициативу трудящихся на 
борьбу за  образцовое выполнение величе
ственных задач коммунистического строи
тельства.

вовлекать в активную борьбу за выполне
ние й перевыполнение пятилетнего плана 
все новые слои трудящихся, добиваться 
дальнейшего укрепления трудовой дисцип
лины, неуклонного роста производительно
сти труда во всех отраслях промышлен
ности.

Глазное в  работе профсоюзов— руковод
ство социалистическим соіревцованнем, при
нявшим в  наши дай всенародный харак
тер. Характерной особенностью социали
стического соревнования является то, что 
участники его заботятся не только о лич
ном производственном успехе, но и об 
успехе своей бригады, коллектива всего 
предприятия. Задаче развертывания со
циалистического соревнования должна 
быть подчинена разносторонняя органе- 
затоіюкая и культурно-просветительная 
ргкюта честных и щ'стгубликансктох коми
тетов профсоюзов. Они не могут оставать
ся равнодушными к технической учебе 
рабочих, к повышению их мастерства, к 
росту квалификация инженерно-техниче
ских работников.

Правильно руководить и направлять 
социалистическое соревнование —  значит 
всемерно поощрять развитие рационализа
торской мусли, пробуждать в массах 
творческую инициативу, добиваться, что
бы каждое цепное предложение н изобре
тение быстро внедрялось в производство. 
Дальнейший мощный рост производитель
ности труда немыслим без широкого рас
пространения опыта работы новаторов 
производства, людей, смело внедряю
щих прогрессивные ігряемы труда, дви
гающих промышленность вперед. Руко
водство соцналистпчееким соревнованием 
надо поставить таким образом, чтобы на 
наших предприятиях изо дня в день мно
жилось число стахановцев, значительно 
перевыполняющих производственные зада
ния.

Социалистическое соревнование, рож
денное в недрах советского общества, таит 
в себе огромзгую силу воздействия на мас
сы. При условии правильного, повседнев
ного руководства им, оно воспитывает в 
трудящихся коммунистическое отношение 
к труду, к социалистической собстеевдо- 
сти, чувство ответственности перед на
родом, нетерпимое отношение ко всякого 
рода недостаткам, тормозящим наше дви
жение вперед, способствует широкому раз
вертыванию самокритики и критики сни
зу.

Жизнь показывает, что далеко не все 
профсоюзные и хозяйственные руководи
тели понимают важное значение социали
стического соревнования в коммунистиче
ском воспитании трудящихся, в  борьбе за 
выполнение и перевыполнение государ
ственных планов.

Характерные факты недооценки сорев
нования приводились на собрании проф
союзного актива города Тбилиси. Отсут
ствие настоящей заботы о распростране- 
нки опыта передовых стахановцев, нова-

в дело борьбы за  сохранение 
мира и безопасность народов.

вкладом подсолнечника и
культур. Большой доход принесло 
общественное животноводство.

Богатая техника работает на полях па-

всесощсго

Советские люда, руководимые партией | пг_ Г ™ итех™ “  »а полях ,,а '
Ленина—- Сталина, хорошо знают, что чем Ш " Щ т ли ' оИа облвГЧаеТ труд *<^< ш и- 
сильнее будет наша Родина, тем могучее 
будет лагерь сторонников мира.

К ол хозы  Абхазии выполнили о бя зател ь ств о  
о  сверхплановой сдаче табака

Табаководческие колхозы Абхазии к 
28 ноября выполнили обязательство о 
сверхплановой сдаче табака. Взяв обяза

тельство сдать сверх плана 600 тонн та
бачного сырья, они сдали 602 тонны. 

Сдача Табаков продолжается.

Вместе со всем советским народом свой 
вклад в дело мира вносят и руставские 
металлурги. Родина получает грузинскую 
сталь во все возрастающих размерах. Ра
стет также производство проката н сталь
ных труб. Руставские металлурги гордят
ся тем. что завод их носят дорогое имя 
великого знаменосца мира товарища 
Сталина.

За год, истекший с того времени, когда 
проходила третья Всесоюзная конференция 
сторонников мира, руставские металлурга 
добились больших успехов в труде. Деле
гат третьей Всесоюзной конференции 
сталевар-скоростник тов. Г. Сигуа стал 
опытным металлургом и сейчас работает 
мастером мартеновского цеха.

В этом году крупных успехов достигла 
и моя бригада, выпустив 35— 40 процен
тов плавок скоростным методом и дав 
стране сотни тонн стали сверх плана. Цо 
наши успехи нас не успокаивают. У нас 
есть еще большие резервы для роста про
изводства.' Мы доджньг ежедневно выяв
лять их и добиваться новых побед в тру
де, ибо каждая тонна сверхплановой ру- 
ставской стали —  это новый удар по 
поджигателям войны.

С чувством великой гордости за нашу 
любимую Родину, за  мирную сталинскую 
внешнюю политику соберутся представи
тели всего советского народа на четвер
тую Всесоюзную конференцию сторонни
ков мира. Она выразит волю народов н а
шей страны —  непоколебимо отстаивать 
дело мира во всем мире. Мир победит вой
ну, ибо во главе борьбы за мир идет со
ветский народ, ведомый от победы к побе
де великим Сталиным.

Ш. КУХАЛЕЙШВИЛИ, 
сталевар-скоростник мартеновского це
ха Закавказского металлургического 
завода имени Сталина.

кое, повышает его производительность. 
Советская агробиологическая наука помо
гает нам повышать культуру земледелия, 
внедрять передовые приемы агротехники.

Миром и трудом дышат наши поля, зе
леным ковром покрыла овимь обширные 
пахотные угодья. В домах а рхялоскалойцев 
— радость и достаток. По 10 килограммов

пшеницы получили колхозники авансом 
на трудодень. Электричество, радио, газе
та прочно вошли в  быт колхозника.

Сельскохозяйственный год подходит к  
концу. Достигнуты серьезные успехи, но 
ни одна бригада нашего колхоза не дума
ет остановиться на этом. У  всех одна 
мысль— добиться большего.

Ньгнешией осенью, закладывая основы 
урожая на будущий год, мы на 300 гек
таров перевыполнили план осеннего сева. 
Мы задались целью получить в 1953 году 
не менее 25 центнеров зерна с гектара.

Мы за  мир, и мы знаем, что дело мира 
победит.

Лагерь борцов за  мир сегодня сильнее, 
чем когда-либо, он растет и крепнет с 
каждым даем.

Мы, советские люда, гордимся тем, что 
во главе этого лагеря стоят яалп могучий 
Советский Союз. Наш народ вместе со 
всеми людьми доброй воли будет до кон
ца отстаивать дело мира.

Четвертая Всесоюзная конференция сто
ронников мира, кото-ііая открывается 2 де
кабря в столице нашей Родины Москве, 
выразит волю народов нашей страны, их 
непоколебимую решимость отстоять дело 
мира во всем мире.

И. КАВТАРАДЗЕ, 
председатель колхоза имени Кирова 
села Архилоскало, Цитсліікаройского 
района, Герой Социалистического 
Труда.

’На снимке: делегат IV Всесоюзной конфе
ренции сторонников мира, сталевар-скоро
стник мартеновского цеха- Закавказского 
металлургического завода имени Сталина 

111. Кухалейшвили.
Фото М. Квмраиквяюиик.

На б л а г о  Р о д и н ы
Союза— сто-Все граждане Советского 

роиникп мира.
Как просто, величественно и глубоко 

человечно звучат слова —  «сторонник
мира»!

Паша советская печать, художественная
литература неустанно пропагандируют 
идею мира во всем мире, выступают за 
дружбу между народами. Деятели совет
ской науки свои открытия посвящают 
благим целям человеческого прогресса.

Всякое большое научное открытие все
гда принималось трудовым человечеством 
восторженно. .ПенпдмоваВШ) атомной ЩЮр* 
пш  может принести величайшие блага 
народам. ІІо это великое открытие пре
вратилось в руках капиталистов в ужас
ное средство разрушения городов и памят
ников культуры, массового истребления 
мерных людей.

Можно ли не протестовать против это
го?

Все передовое человечество гневно про
тестует против кровавой войны, развя
занной американо-английскими интервен
тами в Корее, и единодушно поддерживает 
требование о прекращении огня в Корее.

Наш советский народ занят претворе
нием в жизнь гигантского сталинского 
плана строительства коммунизма.

I Товарищ Сталин учит: «Мир будет ео- 
I хранен и упрочен, если народы возьмут де
ло сохранения мира в своя руки и будут 

і отстаивать его до конца».

Мы, советские люда, будем неустанно 
бороться протця войны. Деятели советской 
науки с  еще большей энергией будут 
работать ад благо нашей великой соци
алистической Родины, во имя укрепления 
мира.

За годы советской власти Грузия ттз аг
рарной страны превратились в передовую 
индустриальную республику с высоко раз
витым сельским хозяйством. Невиданного 
расцвета достигла культура, националь
ная по форме, социалистическая по содер
жанию. Грузинская сталь, грузинские 
станки и машины находят применение на 
гигантских стройках коммунизма.

Легко представить себе, сколь велики 
были бы успехи мирного созидательного 
труда советских людей, если б не война, 
навязанная гитлеровцами Советскому Сою
зу.

Мы не хотим, чтобы война повторилась. 
Мы боремся за мир. Перевыполняя планы 
хозяйственного и культурного строитель
ства, борясь за выполнение начертаний 
исторического XIX съезда партии, грузин
ский народ вместе со всеми братскими на
родами СССР тем самым борется за яиір, 
за укрепление дела мира во всем мире.

Проф. К. Л О М ТА ТИ Д ЗЕ.

Наказ рабочих 
нашего завода

Мы, советские люди, активпо боремся за* 
мир. Каждый наш рабочий день— вклад 
в это великое дело. Каждый из пас, подво
дя итоги труда, спрашивает себя: что я 
сделал сегодня для Родины, чем помог сво
ей стране в ее светлой, благородной борь
бе за мир?

Мне, рабочему Тбилисского паровозо-го- 
гоноремонтного завода имени Сталина, 
оказали большое доверие, избрав делега
том на четвертую Всесоюзную конферен

ц и ю  сторонников мира. Был я  такж е де
легатом третьей Всесоюзной конференции 
сторонников мира. од

Весь прошедший год, я и вся моя брига
да работали по-стахановски. В соревнова
нии в честь XIX съезда партии мы доби
лись новых успехов. Отдавзя свои силы 
борьбе за выполнение и перевыполнение 
нового пятилетнего плана, мы тем самым 
боремся за мир, против ачерижано-англий
ских поджигателей войньі.

Бригада взяла обязательство выполнить 
одиннадцатимесячную программу раньше 
срока. Это обязательство претворено в 
жизнь. Я уезжаю в Москву на конферен
цию с радостным сознанием того, что 
брцтада ; завершила 1 1 -месячное задание 
на пять дней раньше срока. При этом она 
экономила каждый месяц по 2 .000 . руб
лей. Таков наш скромный вклад в обще
народное дело борьбы за мир в нынешнем 
году.

Провожая меня, бригада заверила, что 
все дни работы Всесоюзной конференции 
сторонников мира будет нести стаханов
скую вахту, добиваясь досрочного завет-* 
тен и я  годового задания. Рабочие всего 
нашего завода дали мне наказ: выразить 
непреклонную решимость нашего коллек
тива с новой силой бороться за мир во 
всем мире, за победу повой сталинской 
пятилетки.

Иосиф МАЧАИДЗЕ. 
стахановец-котельщ нк Тбилисского 
паровозо-вагоноремонтного завода 
имени Сталина.

В ЧЕСТЬ ДНЯ СТАЛИНСКОМ КОНСТИТУЦИИ
Трудовые успехи шахтеров ГрузииПо пути роста 

добычи марганца
Сверх плава 1952 года коллектив- ру

доуправления имени Димитрова выдал 
тысячи тонн марганцевой руды. Это —  
первый серьезный успех горняков, взяв
ших на себя обязательство досрочно за
вершить план пятой пятилетки.

Выполнили план
Гурджаанский район к 27 ноября выпол

о л  план сева озимой пшеницы на 100 про- 
Дентов.

в  этом году засеяно на 1.700 гектаров 
больше, чем в прошлом году.

Болнисский район к 28 ноября выпол
нил план сева озимой пшеницы на 100,5 
процента.

В этом году засеяно на 2.250 гектаров 
больше, чем в прошлом году.

Тиражи в декабре
В декабре 1952 года будет проведено 

тРи тиража по государственным займам— 
Два тиража выигрышей и один тираж по
чтения.

14 декабря состоится второй тираж вы
игрышей по Государственному займу раз
вития народного хозяйства СССР (выпуск 
Чоі года). Будет разыграно 3112.200 вы- 
ВгРЫШей на 791.055.600 рублей. Тираж бу- 
Де1 проведен в Вологде.

Следующий; тираж состоится 28 декаб- 
Ря—ло ГосудгврсТоеіяюм у двухпроцентному

займу 1948 года В этом тираже будет 
разыграно 918.000 выигрышей на 447.494.400 
рублей. Этот тираж будет проведен в Ка
луге.

Там же состоится первый тираж пога
шения этого займа. Из каждых 500 мил
лионов рублей займа в тираже будут по
гашены облигации на 10 миллионов руб
лей. Во всех 72 разрядах займа будет 
разыграно облигаций на 720 миллионов 
рублей. (ТАСС).

Лучший участок, которым руководит 
К. Сеоискверадзе, передовая слева, где 
начальником А. Церетели, и другие 
добыли значительное количество руды 
в счет третьего гота пятилетки. Из
вестный стахановец К. Гаетадзе выдал 
в счет 1953 года 1 .795  топп мар
ганца. Быстро растут цифры «личных 
счетов будущего года» у многих других 
горняков. Это замечательное движение 
становится все более широким, массовым.

Успехам рудника, росту производитель
ности труда горняков способствовали даль
нейшее улучшение культурно-бытовых 
условий рабочих, внедрение механизации. 
Большую роль играет горная лаборатория 
рудника, изучающая вопросы механиза
ции производственных процессов и помо
гающая внедрению новой техники.

В течение нынешнего года у нас постро
ены  две воздушные канатные дороги, пе
реданы в эксплуатацию 4 жилых дома, 
капитально отремонтировано здание клу
ба, построены 2 хлебопекарни, благо
устроены общежития.

В будущем году добыча марганца долж
на возрасти на 22  процента в сравнении 
с 1952 годом. Коллектив горняков дея
тельно готовится к тому, чтобы с первых 
же дней нового года взять высокие темпы 
в работе.

Ш. АХВЛЕДИАНИ, 
директор рудоуправления имени 
Димитрова треста «Чиатурмар- 
ганец».

ТКВАРЧ ЕЛ И . (По телефону от наш 
корр.). На участке М» 9 шахты имени 
Сталина осуществлена комплексная меха
низация. Здесь начал работать первый в 
Ткварчели горный комбайн «Донбасс» 
Доставка угля из лавы производится 
скребковыми транспортерами. С начала 
1953 года На участке будет приме
няться новый метод крепления вырлбо 
тайного пространства металлическими 
разборными стойками.

Комплексная механизация добычи уг
ля помогает шахтерам повышать произво
дительность труда. Работая по графику 
цикличности, они выдали в нынешнем 
году тысячи тонн угля сверх плана. На 
участке нет ни одного рабочего, не вы
полняющего норм выработки.

На днях девяти лучшим стахановцам 
присвоено почетное звание мастера угля. 
Среди них— Про ход ч ек  В. Гонгадзе, вы
полнивший за три месяца полугодовую 
норму.

Коллектив участка активно участвует 
в социалистическом соревновании в честь 
Дня Сталинской Конституции. В ноябре 
он добыл железнодорожный эшелон сверх
планового угля.

ТЫІБУЛИ. (Наш  корр.). Новыми тру
довыми успехами встречают День 
Сталинской Конституции горняки Ткибу- 
ли. Многие из них обязались к 5 декабря 
завершить полуторагодичные и двухлет
ние нормы.

27^ ноября, перед тем как спуститься 
в Забой, стахановец А. Катамадзе подвел 
итога^своей работы. Для выполнения двух
летней нормы недоставало 120 тонн угля.

—  Если хорошо потрудиться, 120 
тонн можно добыть за  два дня, —  сказал 
он.

Через небольшой промежуток времени 
в забое уже раздавался звук электросвер
ла Работа шла слаженно, четко, без еди
ной минуты потери рабочего времени. 
Вместо 28  в этот день было добыто 67 
тонн угля. На следующий день выполне
ние двухлетней нормы было завершено.

Успешно трудятся в эти дни забойщи
ки И. Лаперадзе, М. Партладзе, М. Ту-к- 
вадзе и другие, которые стреоіятся отме
тить День Сталинской Конституции вы
полнением двухлетних норм.

* * *
АХАЛЦИХЕ. (По телефону от наш.

корр.). Горняки шахты №  2 Ахалцихско- 
го шахтоуправления досрочно, к 28  ноя
бря, выполнили месячный план добычи 
угля.

В социалистическом соревновании в 
честь Дня Сталинской Конституции вы
соких показателей добиваются забойііщки 
Г. Матевосян, И. Новиков, Г. Горгадзе, 
Ф. Латушкин, Ю. Яндян и другие. Смен
ные задания по добыче угля они выпол
няют на 150— 200 процентов.

Большинство забойщиков шахты X; 2 
выполнило свои годовые нормы добычи 
угля и работает сейчас в счет 1953 го
да.

Бригады отличного качества
(Кутаисский кожевенно-обувний комби
нат).

Сейчас обе бригады, выполняя задания 
на 160— 180 процентов, выпускают про
дукцию в счет 1953 гола.

На Тбилисской обувной Фабрике име
ни Л. Берия задние «Бригада отличного 
качества» присуждено бригаде швейного 
участка (мастер тов. Е. Непарикавю) и 
бригаде механиков 3-го корпуса (брига-

На предприятиях обувной промышлен
ности Грузии ряд передовых бригад, уча
ствующих в соревновании за досрочное 
выполнение пятилетки, завоевал звание 
«Бригады отличного качества».

Это почетное звание по решению Ми
нистерства легкой промышленности СССР 
п ЦК профсоюза рабочих кожевенной и 
обувной промышленности присуждено

Г

оршадам И. ІІанцхава и С Нуцубидзс дир С. Каганов).

За увеличение 
производства пшеницы

В ответ на обращение цителцкаройцов 
в колхозах Кутаисской области широко 
развернулось социалистическое соревнова
ние за увеличение производства пшени
цы.

Нынешней осенью колхозы области за
севают пшеницей площадь, на 5 .000  гек
таров превышающую прошлогоднюю.

Многие районы провели осенний 
сев во-время и на высоком агротех
ническом уровне. В колхозах Квемосва- 
нетского района посевы озимой пшеницы 
значительно превышают плановые на
метки. Хорошо провели сев колхозы име
ни Ікалова селения Джахундери, имени 
Яідановз селения Леушури и другие.

Готовясь к севу, полеводы Амбролаур- 
ского района заблаговременно привода в 
порядок инвентарь, довели семена до кон
диции, вывезли на поля минеральные 
удобрения. Все это позволило провести 
посевные работы быстрыми темпами, При
маН п Л л  0 г в т Р<»  здесь засеяно свы
ше л.ЗОО гектаров.

Однако не во всех районах области ве
дется энергичная борьба за быстрое окон
чание сева. Сильно затянули осенние ра
боты колхозы Клухорского, Чхороцк.уско
го, Зугдидского, Цхакаевского и ряда дру
гих районов.

Сельские механизаторы Гегечкорското, 
оугдидского, Абашского. Цагерского, Те>р- 
жольского и некоторых других районов 
не выполняют своих обязательств но до
говорам с колхозами.

_  Д . БИЦАДЗЕ.

200 процентов плана
Успешно провода уборку табака в кол-

м а е  имени Суворова селения Гвада Очам- 
чирекого района. Табаководы артели со- 
брали и нанизали 150 .000  шнуром ошвов 
вместо 110 .000  по плану.

Многие колхозники бригады Дани 
Хатхва выполнили план уборки на 200  
процентов.

Т. Ч А К А БЕРИ Я .
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XV СЪЕЗД ПАРТИИ ЛЕНИНА— СТАЛИНА
Двадцать пять дет тагу  назад, 2 дежа- , 

6р* 1927  года, открылся XV съезд
ВВД<6), вошедший в историю нашей пар
та» , как съезд коллективизации.

Съезд подытожил успехи борьбы за по
строен»* еовдиализма в Советском Союзе 
я  наметил новые задачи, определившие
дальнейшее быстрое продвижение страны 
вперед, в том числе такую  важную за
дачу социалистического строительства, 
как всемерное развертывание коллективи
зации сельского хозяйства. Выдающееся 
историческое значение XV съезда пар
тии состоит такж е в том, что он дал 
директивы к  составлению первого п яти 
летнего плана развития народного хозяй
ства СССР.

XV съезд партии собрался в тот пе
риод, когда наш а страна, закончив вос
становление народного хозяйства, достиг
ла первых успехов в социалистической 
ивдустричллизацил.

Временному, неустойчивому характеру 
частичной стабилизации капитализма 
противостояло прочное положение Совет
ского Союза, гигантскими шагами устре
мившегося вперед по пути экономического 
подъема.

Наша партия под руководством велико
го вождя н учителя товарища Сталина
развернула огромную работу по проведе
нию в жизнь исторических постановле
ний XIV съезда партии, по осуществле
нию генеральной линии на социалистиче
скую индустриализацию страны.

Укрепление советского народного хо
зяйства вызывало бешеную злобу капи
талистов. Правительства империалисти
ческих держав предпринимали всяческие 
попытки сорвать дело строительства со
циализма в Советском Союзе. Они соз
давали контрреюолюцжйгные организации 
внутри нашей страны, засылали к нам 
шпионов и диверсантов.

В 19 2 7  году английские консерваторы 
устроили прош кали ош ы й  налет на об
щество англо-^оветоюой торговли (АРКОС); 
английское консервативное правительство 
объявило •  разрыве дипломатических и 
торговых отношений с Советским Сою
зом. В том же году в Польше был убит 
советский полпред Войков. Были органи
зованы нападения н а  полномочных и 

, торговых представителей СССР в Берли
не, Пекине, Ш анхае, Тяньцзине.

Внутри страны большие трудности соз
давали предатели і  изменники Родины—  
троцкисты и эиноівьѳвцы. В момент раз
рыва дипломатических и торговых отно
шений консервативного английского пра
вительства с Советским Союзом троцки- 
сте ко-Зиновьеве кая банда стала особенно 
активно выступать против генеральной 
линии партии.

Преодолевая огромные трудности внеш
него и внутреннего порядка, наша пар
тия, под твердым руководством товарища 
Сталина, упорно вела советский народ по 
пути строительства социализма.

В такой обстановке открылся XV съезд 
партии. На съезде присутствовало^ _8 9 8 
делегатов с решающим голосом и 771 с 
совещательным, представлявших 887 .233  
члена партии и 34 8 .9 5 7  кандидатов.

Порядок дня съезда включал следую
щие вопросы:

1) Отчет ЦК ВКП(б) (политический и 
организационный); 2) Отчет Центральной 
ревизионной комиссии; 3) Отчет ЦКК 
РКП; 4) Отчет делегации ВКІІ(б) в Ис
полнительном комитете Коммунистическо
го Интернационала; 5) 0  директивах по 
составлению пятилетнего плана развития 
народного хозяйства; 6 ) 0 работе в де
ревне; 7)- Выборы центральных учрежде
ний партии.

С политическим отчетом съезду вы
ступил Иосиф Виссарионович Сталин.

В первой части отчетного доклада 
товарищ Сталин дал глубокий анализ ме
ждународного положения Советского Сою
за, развивая дальше, в условиях углубле
ния и обострения общего кризиса капита
лизма, ленинскую теорию империализма.

Товарищ Сталин вскрыл нарастание 
противоречий между империалистически- 
ми странами, обусловленное борьбой за 
рынки и сферы влияния, разоблачил их 
агрессивные намерения, подтверждаемые 
гонкой вооружений, ростом военных бюд
жетов. Из временной стабилизации, гово
рил товарищ Сталин, вырастает неизбеж
ность новых империалистических войн. 
При этом интервенционистские тенденции 
в лагере империалистов и угроза войны 
в отношении СССР, как указывал товарищ 
Сталин, представляли в тот период один 
из основных факторов международного по
ложения. В докладе на XV съезде товарищ 
Сталин подчеркнул ту характерную за- 
кжномервость, наблюдаемую и в наши 
дни, в силу которой попытки укрепления 
собственного тыла, обуздания «своих» 
рабочих, обуздания «своих» колоний 
представляют неотъемлемую сторону по.ти- 
теки  капиталистических стран, готовя
щихся развязать войну. «Отсюда,— пояс
нял товарищ Сталин,— постепенная фа
ш изация политики буржуазных прави
тельств... Отсюда нажим на рабочий 
класс, закон о профсоюзах в Англии, за
кон о «вооружении нации» во Франции, 
ликвидация 8-часового рабочего дня в 
ряде стран, повсеместное наступление 
буржуазии на пролетариат».

Рабочий класс метрополий и угнетен
ные народы колоний отвечали на это 
наступление ростом революционного дви
жения.

На съезде товарищ Сталин дал гени
альную оценку итогам и перспективам 
китайской революции (1 9 2 5  1927  гг.).

«Тот факт,—-указывал товарищ Сталин, 
•—-что китайская революция не привела 
еще к прямой победе над империализмом, 
этот факт не может иметь решающего 
значения в смысле перспектив револю
ции, Великие народные революция никог

да вообще не побеждают до в о щ а  в пер
вом туре своих выступлений. Они растут 
и укрепляются в порядке приливов и от
ливов. Так было везде, в том числе и в 
России. Так будет в Китае».

Мудрое предвидение товарища Сталина 
полностью оправдалось. Победа народно-
освободительного движения китайского 
народа— величайшее событие в истории 
человечества, нанесшее сильнейший удар 
по всей системе мирового империализма и 
по всем планам современных поджигате
лей войны.

Пророчески прозвучали на съезде сло
ва товарища Сталина и о том, что СССР 
«явным образом становится знаменем ра
бочего класса Европы и угнетенных на
родов колоний». Сегодня эти слова под
тверждены тем всемирно-историческим 
фактом, что наша страна возглавляет на 
мировой арене могучий лагерь мира, де
мократии и социализма, уже охвативший 
треть человечества. И ныне, как и 25 лет 
тому назад, но с еще большим ожесточе
нием, международная реакция, на этот 
раз во главе с американским хищниче
ским империализмом, готовит войну про
тив СССР и против идущих за ним стран 
народной демократии.

Товарищ Сталин всегда считал одной
из обязательных задач внешней политики 
Советского Союза сохранение мирных от
ношений с капиталистическими странами 
и борьбу против подготовки новой войны.

«...Сохранение мирных отношений с 
капиталистическими странами является 
для нас обязательной задачей,— говорил 
товарищ Сталин на XV съезде.

Основа наших отношений с капитали
стическими странами состоит в допуще
нии сосуществования двух противополож
ных систем. Практика вполне оправдала 
ее».

Руководствуясь этими указаниями 
великого Сталина, Советское правитель
ство сумело отодвинуть сроки войны, вы
играть время. Когда же германский фа
шизм, вскормленный американо-англий
ской реакцией, напал в 1941 году на 
нашу Родину, советский народ ответил на 
это нападение сокрушительным ударом, 
полным разгромом гитлеровского разбой
ничьего гнезда и освобождением от фа
шистского порабощения оккупированных 
гитлеровцами стран Европы.

После второй мировой войны товарищ 
Сталин вновь подтвердил возможность 
мирного сосуществования двух систем —  
социалистической и капиталистической.
Внешняя политика Советского Союза —  
политика мира между народами.

Во второй части политического отчета 
XV съезду товарищ Сталин отметил успе
хи, достигнутые в социалистическом 
строительстве за период от XIV до XV 
съезда партии.

Еще в 1924 -25  г. общая продукция 
нашего сельского іоеяйства составляла 
87 ,3  процента к довоенному уровню, а 
общая продукция промышленности— 63,7 
процента. В 1926-27  г. продукция сель
ского хозяйства составляла уже 108,3 
процента против довоенного уровня, а 
продукция промышленности —  100,9 
процента. Возрос национальный  ̂ доход. 
Только в течение одного года (1 9 2 5 -2 6  г.) 
национальный доход в СССР воз
рос на 29 ,9  процента. Это был рекордный 
показатель роста. национального дохода в 
сравнении с великими капиталистически
ми державами Европы ж Америки, где 
средний ежегодный прирост национально
го дохода, как правило, не превышал 
1— 4 процентов.

Развитие нашего народного хозяйства 
после XIV съезда партии происходило 
под знакам индустриализация страны и 
роста социалистического сектора народ
ного хозяйства.

Особо быстрыми т е м п а *  развивалась 
тяж елая индустрия.

Опираясь на уже добытые завоевания 
в области индустриализации, товарищ 
Сталин выдвинул на XV съевде перед 
партией задачу «закрепить достигнутый 
темп развития социалистической про
мышленности и усилить его в ближайшем 
будущем на предмет создания благоприят
ных условий, необходимых для того, что
бы догнать и перегнать передовые капи
талиста ч ес ки е стран ы ».

Этими указаниями великого Сталина 
руководствовалась наша партия в годы 
знаменитых сталинских пятилеток, пре
вращая нашу Родину в могучую инду
стриальную державу.

Ко времени XV съезда вопрос «кто 
кого?» в промышленности уже был пред
решен в пользу социализма. Но иным бы
ло положение в деревне.

Товарищ Сталин на съезде отметил от
носительное отставание сельского хозяй
ства, в особенности зернового, что объяс
нялось распыленностью мелких крестьян
ских хозяйств, при которой невозможно 
было применить передовую технику. Ме
жду тем, отставание сельского хозяйства 
представляло собой угрозу для всего на
родного хозяйства.-

И. В. Сталин, развивая дальше ленин
ский «кооперативный план», разработал 
стройную теорию коллективизации и ука
зал верный выход из положения, создав
шегося в сельском хозяйстве.

«Выход,— говорил товарищ Сталин на 
XV съезде,— в переходе мелких и распы
ленных крестьянских хозяйств в крупные 
и объединенные хозяйства на основе об
щественной обработка земли, в переходе 
на коллективную обработку земли на базе 
новой, высшей техники.

Выход в том, чтобы мелкие и мель
чайшие крестьянские хозяйства посте
пенно, но неуклонно, не в порядке нажи
ма, а в порядке показа в  убеждеяия, объ
единять в крупные хозяйства на основе 
общественной, товарищеской, коллектив
ной обработки земли, с применением сель

скохозяйственных маппвн и тракторов, с 
применением научных приемов интенси
фикации земледелия».

X V  съезд партви принял постановление 
о всемерном развертывании коллективи
зации сельского хозяйства, наметил план- 
расширения и упрочения сети колхозов 
и  совхозов, дал точные указания, обеспе
чивающие социалистическое преобразова
ние деревни.

Исходя из укрепления планового нача
ла в народном хозяйстве и в интересах 
развертывания планомерного наступления 
социализма против капиталистических 
элементов города и деревни, съезд дал ди
рективу соответствующим органам о со
ставлении пятилетнего плана. То был 
первый пятилетний план —  грандиозная 
программа социалистического строитель
ства в нашей стране, увенчавшаяся побе
дой социализма во всех областях народ
ного хозяйства, уничтожением эксплуата
ции человека человеком.

По вопросу ликвидации троцкистско- 
эиновьевского антипартийного блока 
съезд одобрил постановление объединен
ного собрания Центрального Комитета и 
Центральной Контрольной Комиссии об 
исключении из партии Троцкого и Зи
новьева и постановил исключить всех ак
тивных участников блока из рядов пар
тии, завершив идейный и организацион
ный разгром троцкизма. Съезд разоблачил 
перед партией, перед народом предатель
скую, меньшевистскую природу троцюиет- 
ско-зиновьевского блока, его капитулянт
скую позицию, его роль агентуры между
народного империализма.

Непрерывно улучшать профсоюзную работу
На собрании профсоюзного актива города Тбилиси

Состоявшееся на днях собрание проф
союзного актива города Тбилиси обсу
дило доклад председателя Грузинского 
республиканского совета профсоюзов тов. 
И. Кочламазашвили «0 задачах профсо
юзных организаций в связи с решения
ми XIX съезда Коммуниста ческой партии 
Советского Союза».

—  В основу решений X IX  съезда пар
тии, наметившего величественную про
грамму дальнейшей борьбы за победу ком
мунизма в нашей стране,— сказал доклад

ом об удовлетворении культурно-бытовых 
запросов трудящихся.

Обязанность профсоюзов —  на основе 
широко развернутой самокритики и кри
тики снизу помогать партийным органи
зациям в политическом воспитании тру
дящихся, в  борьбе с пережитками капи
тализма в сознании людей.

Далее тов. Кочламазашвили заострил 
внимание актива на важнейшем значе
нии коллективных договоров в борьбе за 
выполнение государственных планов, замуниэма в нашей стране,— сказал доклад- омдаапроиь .     —

чик,— положен гениальный труд товарища качество продукции, за улучшение всех
»   . . . . .  . г. г .  . . •  ■ ,  ( і . . т ч і  ѵ  п л і . ^ л ч а т т п н  К  А л  .

XV съезд— выдающееся событие в исто
рии нашей партии, имеющее огромное 
международное значение. Коммунистиче
ские и рабочие партии стран народной 
демократии, ныне строящих социализм, 
руководствуются историческими решения
ми XV съезда. Огромную помощь оказы
вают им решения съезда по вопросам 
социалистической перестройки сельского 
хозяйства, послужившие в свое время 
отправным моментом широко развернув
шейся борьбы за коллективизацию кре
стьянских хозяйств в СССР.

Партия Ленина— Сталина с успехом 
разрешила задачу коллективизации сель
ского хозяйства, поставленную X V  съез
дом. Уже в 1929— 1930 гг. началось 
массовое вступление крестьян в колхо
зы, позволившее перейти к сплошной 
коллективизации и ликвидации на ее ос
нове кулачества, как класса.

«Это был глубочайший революционный 
переворот, скачок из старого качествен
ного состояния общества в новое каче
ственное состояние, равнозначный по сво
им последствиям революционному перево
роту в октябре 1917 года» (Сталин).

Политика коллективизации, осуще
ствленная нашей партией под непосред
ственным руководством товарища Сталина, 
по его конкретным указаниям, спасла от 
нищеты и разорения десятки миллионов 
бедняков, обеспечила советскому трудово
му крестьянству счастливую и зажиточ
ную жизнь, вывела сельское хозяйство 
нашей страны из вековой отсталости.

Крупное коллективное земледелие, ши
роко использующее передовую технику и 
достижения агрономической науки, обес
печило небывалый подъем сельскохозяй
ственного производства.

«Никто не может отрицать колоссаль
ного развития производительных сил на
шего сельского хозяйства за последние 
20— 25 лет,— пишет товарищ Сталин в 
своем классическом труде «Экономические 
проблемы социализма в СССР».— Но это 
развитие не имело бы места, если бы мы 
не заменили в тридцатых годах старые 
производственные капиталистические от
ношения в деревне новыми, каллективп- 
стаческимя ігроияводственньпги отноше
ниями. Вез этого производственного пере
ворота производительные силы нашего 
сельского хозяйства прозябали бы так  же, 
как они прозябают теперь в капиталисти
ческих странах».

Быстрый подъем сельского хозяйства 
на базе колхозного строя явился одним из 
решающих факторов успешной подготов
ки нашей Родины к активной обороне. 
Подводя итога победы Советского Союза в 
Великой Отечественной войне, товарищ
Сталин подчеркивал, что, после политики
индустриализации, именно политика кол
лективизации помогла Коммунистической 
партии обеспечить материальные возмож
ности ведения победоносной войны про
тив вооруженного до зубов фашистского 
агрессора.

Колхозный строй способствовал успеху 
послевоенного восстановления сельского 
хозяйства в короткие сроки. На основе 
колхозного производства развертывается 
в наши дни коммунистического строи
тельства борьба за изобилие продоволь
ственных продуктов и сырья для про
мышленности.

Групповая колхозная собственность и
сейчас, как указывает товарищ Сталин, 
еще продолжает с успехом содействовать 
развитию социалистического хозяйства. 
Но жизнь не стоит на месте, растут про
изводительные силы, и гений великого 
Сталина уже открывает новые горизон
ты, ставит перед партией новые задачи, 
указывает путь постепенного перехода к 
продуктообмену, путь постепенного подня
тая  групповой колхозной собственности до 
уровня общенародной собственности. Эти 
указания товарища Сталина являются ге
ниальным развитием учения о коллекти
визации сельского хозяйства, новым цен
нейшим вкладом в сокровищницу мар
ксизма-ленинизма.

* • Г. А П РИ Д О Н И Д ЗЕ ,
кандидат исторических наук.

Сталина «Экономические проблемы со
циализма в СССР». Решения съезда, 
историческая речь товарища Сталина яв 
ляются боевой программой партии, всего 
советского народа/

Тов. Кочламазашвили подробно расска
зал о работе съезда, о задачах, поставлен
ных пятым пятилетним планом развития 
СССР на 1951— 1955 годы.

Грандиозные задачи новой пятилетки, 
предъявляют все более высокие требова
ния -к профсоюзам, долг которых— моби
лизовать широкие массы трудящихся на 
выполнение и перевыполнение государ
ственных планов.

Важнейшую роль в повышении произ
водительности труда, снижении себестои
мости, улучшении технологических про
цессов играет социалистическое соревно
вание. Однако многие профсоюзные орга
низации не уделяют этому важному делу 
необходимого внимания. Не случайно со
циалистическое соревнование часто носит 
односторонний харак'Л*р, направлено, глав
ным образом, на достижение количествен
ных показателей. В руководстве профсоюз
ных организаций соревнованием все еще 
не изжиты элементы формализма.

Хозяйственные руководители и проф
союзные работники ряда предприятий 
легкой промышленности —  Батумских 
обувной и швейной, Махарадзевской шел
комотальной, Тбилисской бумагопрядиль
ной фабрик плохо борются за внедрение 
стахановских методов труда. .

Министерство легкой промышленности, 
правда, приняло решение о внедрении 
стахановских методов труда на своих 
предприятиях, но вскоре же о нем забыло.

технико-экономігчесшх показателей. К  со
жалению, некоторые хозяйственные и 
профсоюзные руководители формально от
носятся к выполнению двухсторонних 
обязательств.

Недостатки профсоюзной работы по
рождены трм, что многочисленный проф
союзный актив слабо учится; отсутствует 
должная забота о марксистско-ленинском 
воспитании Профсоюзных кадров.

В профсоюзных Организациях еще не
дооценивают важного значения про
верки исполнения принимаемых ре
шений. Только этим следует объяс
нить, например, серьезпые срывы в ра
боте республиканских комитетов проф
союзов рабочих угольной промышленности, 
электростанций, «ПІосгидротехстроя», ком
мунально - жилищного строительства и 
председателей этих комитетов тт. Л. Гор- 
гидзе, К. Чагунава, И. Мчедлишвиди и 
Г. Мрелашвили. Уверовав в силу соб
ственных решений, они не интересуются 
их выполнением даже во время своих ред
ких гастрольных поездов на моста.

Состоявшийся недавно IX пленум 
ВЦСПС принял постановление о работе 
профессиональных организации в связи с 
решениями XIX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза. В постановле
нии пленума указаны задачи профсоюз
ных организаций, призванных мобилизо
вать массы на борьбу за претворение в 
жизнь величественных задач коммунисти
ческого строительства в нашей стране.

Чтобы быть на уровне новых боль
ших задач, профсоюзные организации 
Грузии должны быстро освободиться от 
недостатков в своей деятельности, неук-

7 ‘ , " 1 лонно проводить в массах линию пар
На многих фабриках и заводах все еще т ,Уикаться дальнейшего подъема со

слабо вскрываются и плохо используются 
резервы производства. Так, например, в 
третьем квартале нынешнего года мощ
ность оборудования на Тбилисском меха
ническом заводе Министерства местной 
промышленности была использована .тишь 
на 50 процентов.

Плохо используются механизмы на 
стройках трестов «Груэотрой» и «Груз- 
гидроэнеір построй ».

На целом ряде предприятий не изжита 
штурмовщина, что приводит к простоям 
рабочих и оборудования, порождает при
менение сверхурочных работ.

Не находит широкого развития твор
ческая мысль изобретателей я  рациона
лизаторов, которые порой наталкиваются 
на косность и равнодушие со стороны 
некоторых хозяйственных руководителей. 
Только этим следует объяснить, напри
мер, что в нынешнем году от рабочих и 
инженерно-технических работников тре
ста «Грузстрой» не поступило ни одного 
рационализаторского предложения.

Слабым руководством профсоюзов со
циалистическим соревнованием и стаха
новским движением, неумением многихтгоиішич ДЮИАСПП», I ппѵл, Ѵ71Л.»ошѵ
местных комитетов глубоко вникать в но-бытовому обслуживанию рабочих.
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таи , добиваться дальнейшего подъема со
циалистической промышленности Грузии.

Участники прений, развернувшихся 
по докладу, говорили об огромном по
литическом и трудовом подъеме, вызван
ном решениями XIX съезда, исторической 
речью товарища Сталина на заключи
тельном заседании съезда, его гениаль
ным трудам «Экономические проблемы 
социализма в СССР».

Прославленный стахановец, токарь-ско
ростник Тбилисского паровозе-вагоноре
монтного завода имени Сталина тов. 
И. Чумбуридзе назвал имена передо
вых рабочих завода, выдвинувшихся в
предсъездовском социалистическом сорев
новании, сообщил о том, что в ходе сорев
нования предприятие успешно выполнило 
производственный план десяти месяцев 
нынешнего года.

—  Во всем этом, —  говорит тов. Чум
буридзе, —  сказалась роль заводского ко
митета профсоюза, который лучше стал 
руководить социалистическим соревнова
нием, больше внимания уделяет культур

но
производство следует объяснить отстава
ние большого числа предприятий.

Докладчик подчеркнул, что преодоле
ние серьезных недостатков в деятельно
сти промышленных предприятий во мно
гом будет зависеть от того, насколько пра-

это лишь первые успехи в работе завод
ского комитета. У нас до сих пор нару
шается трудовая дисциплина, из-за пло
хого снабжения материалами часть рабо
чих простаивает, не во всех цехах под
водятся итоги социалистического соревно-

Минлстр легкой промышленности Гру
зинской ОСР тов. Г. Робанидзе признал, 
что министерство недостаточно занимается 
распространением опыта новаторов произ
водства. Вместе с тем, он вполне спра
ведливо заметил, что большая вина за 
это ложится на республиканский и мест
ные комитеты профсоюза, которые мало 
заботятся о том, чтобы все рабочие вы
полняли план.

Говоря о бюрократизме, все еще не из
житом в практике профсоюзной работы, 
тов. Робакидзе сообщил, что Совпрофу 
Грузии, Принявшему постановление о рас
пространении опыта новаторов производ
ства на предприятиях легкой^ промышлен
ности, потребовалось 20 дней, чтобы пе
реслать это решение в министерство.

Заместитель председателя завкома 
профсоюза Тбилисского авторемонтного за
вода тов. Д. Саркисян во всех подробно
стях говорил об успехах профсоюзной ра
боты на предприятии, но, к сожалению, 
ничего не сказал о причинах, вызываю
щих нарушения трудовой дисциплины, о 
слабой заботе завкома об обеспечении 
техники безопасности.

Тбилисская камвольпо-суконная фабри
ка —  одно из передовых предприятий. Не 
и здесь немало производственных непола
док. Стахановка этой фабрики тов. В. Джо- 
хадзе, выступившая на собрании актива, 
обратила внимание на неправильное пла
нирование производства. В самом деле, фа
брика, систематически перевыполняющая 
производственный план, в нынешнем году 
не выполнила плана по производительно- 1 
ста труда и вместе с тем допустила пе- ' 
рерасход по фонду заработной платы.

X IX  съезд партии поставил огромным 
задачи перед всеми отраслями промыш
ленности. Говоря об этих задачах, главный 
инженер треста «Грузшяроѳиергострой» 
тов. А. Гиндин сообщил, чго в пятой пя
тилетке коллективу /строителей предстоит 
выполнить такой объем работ, какой был 
выполнен трестом за все 19 лет его су- 
іцествоваіійя. Это потребует от всего кол
лектива, от хозяйственных и профсоюз
ных руководителей напряжения всех сил, 
решительной перестройки и улучшения 
практики ведения строительных работ, 
более широкого применения механизмов.

Касаясь недостатков в работе треста, \  
тов. Гиндин говорил о все еще не изжитых 
фактах нарушения трудовой дисциплины, 
об отсутствии жесткого режима экономии 
в расходовании строительных материалов 
и средств. Профсоюзные организации, за
явил оратор, Должны глубже вникать в 
строительную практику, больше помогать 
администрации выявлять новые, дополни
тельные резервы.

0 недостатках руководства местных 
профсоюзных организаций социалистиче
ским соревнованием, о все еще не изжитом 
формализме в нем говорил секретарь Зак- 
дорпрофсожа тов. М. Махвиладзе, который, 
однако, ничего не сказал о мероприятиях, 
которые проводит профсоюзная организа
ция для того, чтобы улучшить свою рабо
ту.

Собрание актива приняло решение, в 
котором заверяет партию и Советское 
правительство в том, что республикан
ские и местные комитеты, профсоюзов, 
гюд руководствам партийных организации, 
будут настойчиво бороться за неуклонное 
выполнение решений XIX съезда Комму
нистической партии Советского Союза, 
всех указаний горячо любимом вождя и 
учителя товарища Сталина.

вильно будет поставлена профсоюзная ра- вания. ,глт,
бота, насколько хорошо фабрично-завод-1 Тов. Чумбуридзе предложил усилить 
ские и местные комитеты будут заботить- пропаганду научно-технических знании.

С большим подъемом собрание актива 
приняло приветствие великому Сталину.

В работе собрания профсоюзного актива 
гор. Тбилиси принял4 участие секретарь 
ПК Компартии Грузии тов. В. Цховреба- 
швили.

НА П О Л Я Х  Р Е С П У Б Л И Н И
1. Отстающая

машинно-тракторная

станция

От нашего корреспондента

Кварельская машинно-тракторная стан
ция располагает мощным тракторным пар
ком. Несмотря на это, она отстает по в<-ем 
видам осенних полевых работ. По данным 
сельскохозяйственного отдела _ исполкома 
районного Совета, к 20 ноября станция 
выполнила план вспашки под озимые на 
75 процентов, а задание по севу на 
38,8  процента.

Это отставание объясняется прежде 
всего вредной практикой очередности в 
выполнении сельскохозяйственных работ. 
Еще летом можно было вывезти с нолей 
солому. Это не было сделано. В резуль
тате неубранная солома мешала механи
заторам пахать под озимь.

Из имеющихся у станции тракторов в 
поле не работают 12 из-за технических 
неисправностей. В ноябре были дни, ког
да среднесуточная производительность 
каждого занятого на пахоте трактора со
ставила всего 3,7 гектара.

Низкие темпы пахоты и сева объясня
ются прежде воего плохой подготовкой 
тракторного парка к осенним сельскохо
зяйственным работам. Многие машины не 
обеспечены запасными частями, обслужи
вание бригад поставлено неудовлетвори
тельно.

Колхоз селения Ахалоопели обслужива
ется тракторной бригадой В. Дакиуридве. 
Бригада давно могла закончить сев, но 
выполпила план наполовину. Из-за от
сутствия головки блока *ва трактора про
стаивают. с большими перебоями работает 
третий.

Технические неполадки приводят к  дли
тельным простоям машин, обслуживаю
щих колхозы селений Кварели, Гавазн и 
Кудигора.

За  последнее время участились случаи

брака. Работая в колхозе селения Кудиго
ра, водитель И. Семашвили пахал без 
предплужников, на глубину 12— 15 сан 
тиметров. В колхозах селений Санавардо 
и Мтисдзири сеяли п сконднциоиними се
менами.

У станции нахватает квалифицирован
ных водителей. В связи с этим часть 
тракторов работает только в одну смену. 
В то же время опытные механизаторы —  
водители А. Кочилашвилп. П. Сурамлиш м- 
ли и В. Сурамлтпвили работают в кол
хозе села Кудигора пастухами.

План подъема зяби выполнен всего н а  
1,8 процента. Директор МТС тов. И. Ме- 
ствиришвнли и главный агроном тов. 
М. Мардалейшвили считают, что с подъ
емом зяби можно не спешить.

Все эти недостатки в работе МТС по
чему-то остаются вне поля зрения пар
тийных и советских организаций района.

М. М АЗАНАШ ВИЛИ.

2. Ремонтировать тракторы

узловым методом

От нашего специального корреспондента

Алазлнскдя машинно-тракторная стан
ция обслуживает три крупных колхоза, 
имеющих более 10 .000  гектаров пахотной 
земли, обширные '  виноградники, много 
крупного и мелкого скота.

В нынешнем году на полях только од
ного квемомачхазнского колхоза работали 
24 трактора, столько же плугов, 16 сея
лок, культиваторы, сенокосилки. В период 
ж атвы убирали хлеб 12 комбайнов.

Злейшие колхозы уже достигли высоко
го уровня механизации полевых работ. 
Пахота, культивация, сев, уборка колосо
вых культур и подсолнечника полностью 
выполняются машинами Целиком механи
зировали также очистка товарного зерна 
и семенного материала, косовпца трав, 
сгребание сена.

В будущем году, в связи с ростом посев
ных площадей, работникам станции пред
стоит работать еще напряженнее.

Сельские механизаторы должны обеспе
чить рост урожайности всех сельскохозяй
ственных культур, повысить дневную 
выработку машин, снизить себестоимость 
тракторных работ.

Обо всем этом надо заботиться сейчас, 
когда станция приступает в осенне-зим
нему ремонту тракторов и других сельско
хозяйственных машин. Подготовка^ машин
но-тракторного парка к  работам будущего 
года является важнейшей задачей сель
ских механизаторов и рабочих ремонтные 
мастерских.

К ремонту тракторов в нынешнем се
зоне МТС приступила с полуторамесячным 
опозданием. Вызвано оно было тем, что 
трактористы к сроку не закончили осен
ний сев и взмет зяби, и машины были 
заняты в поле. Только в последние дни 
н а  усадьбу станции прибыло несколько 
тракторов, которые и были поставлены 
на ремонт.

Ала зал ская МТС— одна из передовых в 
районе по своим производственным пока
зателям. По в организации ремонта мангли 
здесь по-прежнему придерживаются ста
рого, уже отживающего бригадного метода.

Руководители станции прпзнают большое 
значение прогрессивного узлового метода 
ремонта. Они заявляют, что, когда маши
ны и люди возвратятся с полей, органи
зация ремонтных работ будет перестроена. 
Это время уже близко, но на станции не 
увидишь признаков подготовки к пере
ходу на узловой метод ремонта. А ведь 
вполне очевидно, что без тщательно про
думанной подготовительной работы нельзя 
и думать об успешном применении этого 
метода.

В четвертом квартале коллектив МТС 
должен отремонтировать 27  т р а к т о р о в ,  
значительное количество других машин 
и прицепного инвентаря. Работники стан
ции взяли и дополнительное обязатель
ство— выпустить из ремонта сверх плана 
еше 15 тракторов. Коллектив станции 
сможет справиться со всем этим при ус
ловии. если будет применен узловой метод 
ремонта.

П. ШУРОВ.



О г участников торжественного собрания в Тиране, 
посвящ енного восьмой годовщине освобождения Албании

Председателю Совета Министров Союза Советских 
Социалистических Республик

И. В. С Т А Л И Н У
МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Лгг^нВ,?^ !!т ,и Г5 п ,8‘ Й ГОЛ®Щ0ЛЫ ^ 80- ше имя’ Ваше участие и Вапга гелиаль- оождения нашей Родины от фашистских
оккупантов и местных предателей шлем
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Выступление А. Я. Вышинского по корейскому вопросу
в Первом комитете 26 ноября 1952 года

самые пламенные приветствия Вам, това
рищ Сталин, вождю и учителю всего че
ловечества, знаменосцу мира во всем мире, 
спасителю и самому дорогому другу наше
го народа.

Албанский народ под руководством сво- 
іей Парши труда и товарища Энвера Ход- 
аса завоевал свободу и национальную 
независимость и установил режим народ
ной демократии благодаря победоносной 
борьбе славной Советской Армии, руково
димой Вамп, самым великим стратегом на
ших времен. Па родная Республика Алба
ния из бедной и отсталой страны превра
щается в цветущую страну и идет вперед 
быстрыми шагами благодаря огромной и 
Щедрой помощи советского народа и лично 
Вашей. Калцое новое сооружение, воздви
гаемое в пашей стране, каждое улучшение 
в жизни наших трудящихся масс тесно 
связано с именем Советского Союза и Ва
шим именем.

Вечная дружба с советским народом и 
беспредельная любовь к Вам дают нашему 
народу каждый день силу и непоколеби
мую уверенность в борьбе за мир, свобо
ду, национальную независимость и постро
ение новой социалистической жизтгёг Ва-

ные труды —  это путеводная звезда для 
всех трудянріхся нашей страны. 8-ю го- 
довщнну освобождения Албании рабочие, 
крестьяне и народная интеллигенция на
шей страны встретили новыми достиже
ниями в деле выполнения первого пяти
летнего плана.

В этот радостный праздничный день мы 
выражаем Вам нашу глубокую благодар
ность за все, что Вы сделали «а благо 
нашей Родины и нашего народа. Мы заве
ряем Вас, товарищ Сталин, в том. что мы 
будем неутомимо работать во имя после
довательного укрепления вечной'  дружбы, 
связывающей наш народ с советским на
родом. Под руководством нашей Партии 
труда и товарища Энвера Ходжа наш на
род с непоколебимой верностью идет по 
пути, намеченному Вами, по пути сохра
нения и укрепления мира, по пути социа
лизма.

Мы желаем Вам, товарищ Сталин, дол- 
п а  лет жизни и здоровья. Живите столь
ко, сколько живут наши горы, на благо 
советского народа, для победы дела мира 
во всем мире я  на благо албанского на
рода.

Да здравствует славный Советский 
Союз, неодолимая крепость ми.ра, демокра
тии и социализма! /

Торжественное собрание в Тиране
. ТИРАНА, 29 ноября. (ТАСС). Вчера в 
Тиране в народном театре состоялось тор
жественное собрание трудящихся столицы, 
посвященное 8-й годовщине освобождения 
Албании. В зале —  большие, портреты 
Геяорадиюашгуса И. В. Сталина, генерала 
армии Энвеіра Ходжа. Зал украшен госу
дарственными флагами Народной Респуб

лики Албании и СССР. На стене —  ло
зунг: «Да здравствует Советский Союз и 
великий Сталин —  спасители и лучшие 
друзья албанского народа, славные защ ит
ники мира во всем мире!».

Участники собрания бурными аплодис-
гшггами встречают появление в президи
уме собрания Энвера Ходжа, Омера Ншна- 
нн, членов Политбюро ЦК Албанской пар
тии труда и других руководящих работ- 
пиков партии и правительства, генералов 
в офицеров Народной армии.

Продолжительными овациями ж вовгла- 
еамя в честь Сталина я  Советской Армии 
е-брание приветствовало появление в пре
зидиуме Советской правительственной де
легации во главе с гонерал-полковником 
К. Н. Галицким. В президиуме также за
няли место тепло встреченные главы пра
вительственных делегаций Китайской На
родной Республики, героической Кореи,

Германской^ Демократической Республики, 
Монгольской Народной Республики и стран 
народной демократии. Хор Народной армии 
исполнил Государственные гимны Народ
ной Республики Албании и СССР. Со
брание открыл заместитель председателя 
Совета министров Народной Республики 
Албании Спиро Колена.

С большим вниманием собрание прослу
шало доклад заместителя председателя Со
вета министров Албании Мехмета ІПеху, 
выражая свое одобрение бурными продол
жительными алло диом ст тами.

Затем Спиро Кодека предоставил слово 
главе Советской правительственной деле
гации генерал -иол ков ник у К. Н. Галицко
му. Участники собрания, стоя, \  громом 
аплодисментов, скандируя слова «Сталин 
— Энвер!», встретили представителя брат
ского советского народа. Его речь часто 
прерывалась бурными аплодисментами.

С приветственными речами от имени 
своих правительств выступили главы де
легаций дружественных стран.

С огромным воодушевлением и подъемом 
собрание приняло приветствие И. В. 
Сталину. В зале слова вспыхивает гром 
оваций, возгласы «Слава Сталину!» , «Сла
ва советскому народу!».

Военный парад и демонстрация трудящихся в Тиране 
в честь восьмой годовщины освобождения Албании

ТИРАНА, 29 ноября. (ТАСС). Сегодня 
со случаю восьмой годовщины освобожде
ния Албании в Тиране состоялся военный 
парад. Население столицы восторженно 
встречало представителей своей героиче
ской Народной армии, твердо стоящей на 
страже границ страны и мирного труда 
албздежого народа.

Затем состоялась демонстрация трудя
щихся. Участники демонстрации несли 
многочисленные портреты Маркса, Энгель
са, Ленина, Сталина, а также Энвера Ход

жа и руководителей братских Коммуни
стических я  рабочих партий, кратные зна
мена, транспаранты со словами «Слава ве
ликому Сталину— лучшему другу и за
щитнику албанского народа!», «Да здрав
ствует вечная дружба албанского и совет
ского народов!», «Защитим мир!», «По
строим социализм!» и другие. Парад и де
монстрация длились более двух часов. В 
празднестве приняло участие все населе
ние столицы.

Шахматный чемпионат С С С Р
П Е РВ Ы Й  ТУР

29 ноября в Москве в Большом зале
Центрального дома культуры железнодо- 

« Р°жньков состоялся первый тур финала 
XX шахматного чемпионата СССР, в ко
тором принимают участие 20 сильнейших 
мастеров и гроссмейстеров страны.

Ровно в 17 часов 30 минут пускаются 
Шахматные часы.

За первые два часа игры закончились 
®*е партии. Суэтия, играя черными про
тив Гольденова, отразил прямые угрозы 
г?оттни ка, после чего уже «а 16-м ходу в 
®юй партии была зафиксирована ничья. 
Одесский гроссмейстер Геллер применил 
против Аронина французскую защиту. На 
Р-м ходу Арония' отклонил жертву фипуры 
* на следующем ходу по предложению 
Іеллера партнеры согласились на ничью.

В партии Керес—Каспарян завязалась 
°Сфая фигурная игра, в результате кото
рой черные отдали ферзя, получив взамен 
•■'адью, коня и две пешки. В сильном цейт
ноте чемпион СССР предложил ничью, ко- 
т^чя была принята Каспаряном.

В партии Ботвинник—Константинополь- 
с*ий чемпион мира получил по дебюту бо- 

свободную игру и вынудил противника 
прейти к пассивной защите. В решающий 
і;тчент белые начали пешечный штурм 
Иа королевском фланге и выиграли фигуру 
33 две пешки. В отложенной позиции пре
имущество на стороне чемпиона мира.

Наиболее медленно развивалась борьба 
Е партии Смыслов—Корчной. Через два с 
Бовиной часа игры на доске было сдела-

только 9 ходов. В дальнейшем белым
Удалось добиться преимущества, а по- 
размена ферзей они потеряли пешку. 

‘іаРтия отложена в ладейном окончании с 
Стернальным перевесом на стороне Корч- 
Нэго.
'--тнаицкий. играя черными против Сима- 

г,на. применил известный теоретический 
^Риант, хорошо разработанный советскими 
Сстерами. После напряженной борьбы по
рция упростилась, что дало возможность
‘•‘Ивицкому реализовать свой материаль- 

Еь,А перевес. Симагин вынужден был 
'Ааться.

Толуш, играя с молодым ленинградским 
мастером Бывшевым, пожертвовал ладью 
за коня и пешку и получил сильнейшую 
атаку. В цейтноте, превосходно использо
вав ошибку противника, Толуш добился 
победы.

Встречи Бронштейн—Кан и Тайманов— 
Моисеев закончились вничью. Партия Лип- 
ницкий—Болеславский отложена с лиш
ним качеством у Болеславского.

ВТОРО Й ТУР

30 ноября в Центральном доче культу
ры железнодорожников состоялся второй 
тур XX шахматного чемпионата СССР.

Первой закончилась встреча Суэтин— 
Толуш. Противники согласились на ничью.

Напряженная борьба возникла в партии 
Ботвинник— Гольденов. Уже в дебюте чем
пион мира неожиданно разменял белополь- 

пого слова и затем сковал фигуры против
ника. В заключение прорывом в центре; 
и серией удачных комбинационных уда
ров Ботвинник разрушил пешечное при
крытие неприятельского короля. Годьденов 
признал себя побежденный.

Смыслов, играя черными против Боле- 
славокого, применил славянскую защиту.

Советская делегация уже достаточно 
много уделила внимания рассмотрению
проектов резолюций, которые представле
ны Первому комитету. Мы подробно оста
навливались на анализе таких проектов, 
как проект резолюции, представленный 
мексиканской делегацией, как проект ре
золюции, представленный перуанской де
легацией, как проект резолюции американ
ской делегации, к которому потом присо
единились, подлее влиянием, другие стра
ны, и, наконец, как проект резолюции, 
представленный делегацией Индии. По
скольку сейчас идет речь об этой послед
ней резолюции, я ограничу свое выступле
ние теми замечаниями и конкретными
предложениями, которые имеются в распо
ряжении советском делегации по поводу 
именно этой резолюции.

Я раньше всего должен отметить то 
бросающероя всем в глаза обстоятельство, 
что, как видно, проект, представленный 
индийской делегацией, не учитывает со
вершенно точки зрения ни правительства 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики, ни правительства Китайской На
родной Республики. Мне кажется, что 
правительству Индии известна точка зре
ния китайского правительства на индий
ский проект, поскольку этот проект был 
предварительно на рассмотрении китай
ского правительства и поскольку, по тем 
данным, которыми я располагаю сегодня, 
еще 24 ноября Центральное правитель
ство Китайской Народной Республики со
общило свой отрицательный ответ, свое 
отрицательное мнение по поводу этого 
проекта. Об этом здесь ничего не упоми
нается. Я допускаю, что делегация Ин
дии не в курсе этого дела, поскольку от
вет был вручен послу Индии в Китае, по 
моим данным, только 24 числа, хотя двух
суточный срок, кажется, достаточен для 
гого, чтобы делегация была информирова
на своим правительством о настоящем 
положении этого дела.

Таким образом, первое, что бросается в 
глаза,—это то, что, в сущности говоря, 
здесь происходит работа без всякого уче
та мнения заинтересованных сторон в 
этом деле, что заранее, я позволю себе с 
прискорбием заметить, обрекает эту рабо
ту на полную неудачу. Это—какой-то бег 
на месте; это—какое-то вращение белки в 
колесе. Ефти здесь будут приняты реше
ния без учета мнения, без учета позиции, 
без учета положений, которые могли бы 
быть приемлемы для Китайской Нарониой 
Республики и Корейской Народно-Демо
кратической Республики, — то я не ду
маю, чтобы вы могли рассчитывать на 
тс, что эти принятые здесь, при таких не
нормальных условиях, предложения могут 
иметь какое-нибудь действительное значе
ние. Что касается советской делегации, 
то от а не видит в таких постановлениях 
какого-либо смысла.

С другой стороны, независимо от этого 
вопроса, который сам по себе имеет, ко
нечно, чрезвычайно большое значение и 
должен был бы заставить кое-кого пораз
мыслить над тем, правильно ли избран 
путь, по которому пытаются сейчас пове
сти Первый комитет для решения этого 
вопроса, — независимо от этого вопроса, 
является необходимым установить, в чем 
заключаются недостатки этого проекта 
индийской резолюции и какие могут быть 
приняты меры для того, чтобы устра
нить эти недостатки. О недостатках мы 
уже говорили. Мы определили свою пози
цию к этому проекту, — отрицательную 
позицию. Мы были бы рады, если бы бы
ла возможность определить положительное 
наше отношение к любой резолюции по 
такому важному и животрепещущему во
просу, каким является вопрос о мирном 
урегулировании положения в Корее. Но 
этого не случилось, и мы заняли отрица
тельную позицию. Мы продолжаем горячо 
поддерживать свой проект резолюции, по
тому что мы глубоко уверены в том, что 
те предложения, которые содержатся в 
проекте резолюции советской делегации, 
открывают действительный, практический

вид простых рекомендаций, никого и ни 
к чему якобы не обязывающих, то я дол
жен сказать, что это совершенно непра
вильно, потому что принимаемые здесь 
предложения это есть рекомендации, ко
торые обязательны в той мере и в той 
степени, в какой обязательны все реко
мендации, принимаемые органами Органи
зации Объединенных Наций, вплоть до 
Генеральной Ассамблеи. Но, переходя к 
существу во л о са , должен сказать, что по 
убеждению делегации СССР, пункт пер
вый проекта резолюции Индии, в той ре
дакции, в какой он изложен, неприемлем, 
потому что нельзя все дело свести толь
ко к вопросу о возвращении военноплен
ных. Мы считаем, что самым важным яв
ляется вопрос о шел ном и немедленном 
прекращении огня в Корее.

Я не могу не отметить, что все высту
павшие передо мной ораторы, представи
тели разных делегации —а выступили здесь 
представители Чили, Перу, Норвегии, Ира
на. Швеции, то есть пять делегаций, — не 
нашли в своих выступлениях ни одной 
секунды дтя того, чтобы обратить внима
ние на необходимость прекращения огня 
в Корее. Иными словами они обнаружили 
полное безразличие к тому, будет ли про

должаться в Корее война или не будет 
продолжаться.

Г-н Белаунде, который один говорил за 
четырех ораторов,—и я ему вполне сочув
ствую в этом деле, — тоже не нашел ни 
одного слова в пользу того, что надо пре
кратить огонь в Корее. Видимо некоторые 
делегации предпочитают пробавляться раз
говорами о положении в Корее — пред
почитают разговаривать и разговаривать, 
лить воду слов на мельницу войны, а 
жернова, этой мельницы пусть, мол, про
должают все вертеться и вертеться, мо
лоть и перемалывать человеческие жизни, 
—тысячи, десятки тысяч людей и — кто 

знает?— может быть, и миллионы?..

Ни один из ораторов, которые так рья
но якобы ишут выход из войны, не гово
рил о прекращении войны. Разве это не 
удивительно? Наша делегация не может 
согласиться с тем, что такое положение 
является нормальным.

По нашему мнению, нужно раньше все
го направить свои усилия в эту сторону. 
Если каждый из вас в дуще считает это 
справедливым, то пусть он поднимет руку 
за необходимость рекомендовать воюю

щим сторонам в Корее немедленно и пол
ностью прекратить огонь, то есть военные 
действия сторон везде—«а суше, на море, 
в воздухе.

Если эта поправка не будет принята, то 
положение останется таким, каким оно 
есть сейчас и каким оно угрожает тяяуть- 
ся еше долго и долго в зависимости от 
того, в каком соотношении друг к другу 
окажутся вооруженные силы, то есть, 
иначе говоря, вопрос переносится, по су
ществу, к решению его в бою, на поле 
битвы. Это то самое, что говорил генерал 
Ван-Флит и другие видные представители 
Соединенных Штатов Америки и что, оче
видно, совершенно совпадает с точкой 
зрения тех, кто собирается голосовать 
против предложения Советского Союза о 
мирном урегулировании корейского во
проса, о немедленном прекращении войны.

Мы вносим предложение—первым пунк
том индийской резолюции сделать следу
ющий пункт:

«Рекомендовать воюющим сторонам в 
Корее немедленное и полное про крашение 
огня, то есть военных действий сторон на 
суше, на море и в воздухе на основе уже 
согласованного между воюющими сторо
нами проекта соглашения о перемирии и 
передачу вопроса о полной репатриации 
военнопленных на разрешение комиссии
по мирному урегулированию корейского 
вопроса, предусмотренной в пункте 2-м, 
где вопросы будут решаться большинст
вом двух третей членов комиссии»-, но не 
той комиссии, которая предусмотрена в 

путь к действительному, практическому) индийском проекте резолюции, комиссии
мирному урегулированию корейского во-| из четырех или пяти членов, которая, ко- 
проса и что вне этого пути — урегулиро- нечно, будет обречена- на провал в своей
вание корейского вопроса является не) работе в таком составе, а как мы это)
только проблематичным, а заранее обре-ч предлагаем, настоящей полнокровной ко
ченным на неудачу.

Мы старались показать крупные недо
статки, в частности индийского проекта, 
и сейчас я хотел бы предложить, со сво
ей стороны, некоторые поправки к этому 
проекту и некоторые предложения об 
Исключении положений, находящихся • в 
противоречии к принципу, к основной 
идее, которую включает в себя прсект ре
золюции Советского Союза.

Что касается преамбулы, то наиболее 
существенное, что, нам кажется, имеет 
значение, заключается в параграфе 8 этой 
преамбулы, который мы предлагаем 
исправить; а именно вместо того, что ска
зано в восьмом пункте преамбулы индий
ского проекта резолюции, — сказать, что 
Генеральная Ассамблея

«Подтверждает, что в отношении воен
нопленных должно проявляться неизменно 
человечное отношение в соответствии с 
прямыми постановлениями Женевской кон
венции и с общим духом этой конвенции».

Ссылаться на неприменение силы для 
возвращения на родину в условиях, в ко
торых находится сейчас вся масса корей
ских и китайских военнопленных в амери
канских лагерях, представляющих гобою 
лагери смерти, лагери насилия,—абсмлют- 

В середине игры, пытаясь создать контр- I но невозможно. Этот вопрос тесно связан
ціансы, Смыслов допустил неточность. Б >  с нашей позицией в этом деле и был Из-
леславский занял тяжелыми фигурами от- ложен нами с максимально возможной
крытую линию и начал сильнейшую атаку ясностью и максимально исчерпывающим
на черного короля. Па 42-м ходу Смыслов образом Первая наша поправка в преам-
сдался. буле заключается именно в том, чтобы

изложить параграф 8 так, как я сейчас 
огласил его и как он изложен в проекте 
поправок к резолюции Индии.

■ Это, конечно, не значит, что для нас 
приемлемы все остальные пункты этой 
преамбулы. Когда мы приступим к голо
сованию, тогда мы представим мотивы и 
по отношению к остальным пунктам Но 
я останавливаюсь на параграфе 8 преам
булы, потому что этот вопрос является 
наиболее важным вопросом.

Что касается резолютивной части или 
так называемых предложений, которым 
хотели придать, как  мы слыш али здесь,

Исключительно остро протекала партия 
Константинопольский—Корчной. В решаю
щий момент Константинопольский вынуж
ден был отдать фигуру, не получив за нее 
достаточной компенсации. Однако Корчной 
попал в сильный цейтнот и просрочил вре
мя для обдумывания. Ему засчитано по
ражение.

Партия Геллеір—Симагин отложена в вы
игрышном положении для Геллера.

Партия Мсхисеег *—Арония закончилась 
вничью. Партии Кан—Корее, Тайманов — 
Бывшее, Каспарян—Липницкий отложены. 
Встреча Бронштейн—Илнвнцний не состоя
лась ввиду болезни Иливицкогоц

миссии по мирному урегулированию ко
рейского вопроса, предусмотренной в 
пункте 2, где вопросы будут решаться 
большинством Двух третей голосов.

Это наша первая поправка, которая за 
ключается, следовательно, в том, чтобы 
вместо пункта 1 индийской резолюции 
об учреждении комиссии из четырех (с 
возможной поправкой — из пяти) принять 
наше предложение о рекомендации пре
кратить немедленно и полностью военные 
действия в Корее,

Мы предлагаем далее вторым пунктом, 
в развитие той части первого пункта, ко
торый говорит относительно комиссии по 
мирному урегулированию корейского во
проса, сделать наше предложение об уч
реждении комиссии по мирному урегули
рованию корейского вопроса с участием 
непосредственно заинтересованных сторон 
и других государств, в том числе и госу
дарств, не принимавших участия в войне 
в Корее, в составе — США, Англии, 
Франции, СССР, Китайской Народной 
Республики, Индии, Бирмы, Швейцарии, 
Чехословакии, Корейской Народно-Демо
кратической Республики и Южной Кореи.

Но пригти к более скорому и практи
ческому решению они могут при одном, 
конечно, условии, если они примут основ 
ное положение — о необходимости доби
ваться прекращения войны.

Я не могу не напомнить прошлое, хотя 
и не предполагаю ударяться в длинные 
речи и рассуждения. Я хочу только напом
нить, что вся политика Соединенных Шта
тов Америки, поддерживаемая Англией, 
Францией и некоторыми другими, напра
влена на то, чтобы не прекращать войны 
в Корее, чтобы тянуть дальше и дальше 
эту войну в расчете на то, что в конце 
концов удастся сломить ооп.ютивление ко
рейского народа, удастся превратись Ко
рею в плацдарм для новой мировой вой
ны, чтобы открыть ворота американским 
империалистам в целях осуществления за
воевательных планов.

Мы считаем, что результаты  работы ко
миссии в составе, предлагаемом в нашей 
поправке, будут более успешными, чем ре
зультаты  работы  комиссии, предлагаемой

в проекте индийской делегации. Я уже 
не говорю о том, что то предложение, ко
торое внесла делегация Индии и которое 
выражено в первом пункте ее так назы
ваемых «предложений», урезывает задачи 
комиссии, ограничивает эти задачи толь
ко одним вопросом о репатриации.

Я могу себе представить, что вы при
мете свое решение. Я могу себе предста
вить, что такая комиссия, вопреки вся
кой логике, может начать работать. Ну, а 
затем, что будет, я спрашиваю?

Вы знаете позиции сторон. Проект ин
дийской резолюции не нашел ничего дру
гого, кроме того, чтобы заявить о недо
пустимости применения силы. А мы гово
рим: если вы имеете в виду эксцессы при 
репатриации со стороны тех, которые яко
бы отказываются от нее под давлением 
насильственных мер, если они отказыва
ются после того, что с ними проделали в 
американских лагерях смерти, то должно 
быть совершенно ясным, что после того, 
как были применены к корейским и ки
тайским военнопленным в американских 
лагерях методы принудительного отбора, 
ни о какой свободе воли нельзя уже гово
рить в отношения людей с татуировками 
на теле.

Поэтому, конечно, нельзя согласиться с 
той основной установкой, которая делает
ся в этом вопросе, если Первый комитет 
думает практически решать эту задачу, а 
не принять какую-то абстрактную схему, 
очень далекую от действительности, и на 
этом успокоиться. Нельзя говорить в то 
же время, что голос совести требует от 
вас таких и таких-то мероприятий. Голос 
совести требует, прежде всего, прекраще
ния войны. И если вы, г-н Белаунде, го
ворите о  голосе совести не для риторики, 
—профессорской риторики, то вы должны 
прямо сказать: «Нужно прекратить немед

ленно войну». И нужно создать пол
нокровную коміисоию, которая могла бы 
разрешить или наметить разрешение во
проса для урегулирования корейского 
вопроса в целом, что раньше всего связа
но с объединением Кореи; потому что ни
какое урегулирование корейского вопроса 
невозможно, пока у лисынмайовского пра
вительства в Южной Корее будут такие 
настроения, которые здесь демонстриро
вал этот отчаянный молодой человек, — 
отчаянный, потому что ан говорил, не зная 
что, безответственно болтал, сотрясая воз
дух руганью и угрозами, рассчитывая на 
своих американских покровителей.

Имеются два основных положения. Пер
вое — надо немедленно и полностью пре
кратить огонь. Это первая наша поправ
ка. Второе — надо принять меры для 
действительного объединения Кореи, по
кончить с расколом на Южную н Север
ную Корею. Поэтому нельзя учредить
только одну комиссию по репатриации,
которую предлагает г-н М^нон от имени 
индийской делегации. Этого нельзя делать. 
Па что же можно тогда рассчитывать? 
Можно ли начинать с вопроса о репатри
ации, как с первого шага? Но ведь нельзя 
начинать с того шага, который оказы
вается труднее всех. Логика учит нас, что 
надо итти от менее трудного к более 
трудному, от более частного—к более об
щему, от более простого— к более слож
ному. Вы знаете, что вопрос об обмене 
военнопленных представляется самым 

сложным и трудным, как все вы и приз
навали. В таком случае вместо того, что
бы принять решение о прекращении огня, 
что явилось бы уже подходом к реально
му решению всего корейского вопроса, 
вместо того, чтобы создать комиссию, ко
торая занялась бы уже по-настоящему во
просами об объединении и восстановлении 
Корен, включая в эту сумму вопросов так
же и вопрос о военнопленных, вы выхва
тываете один вопрос о военнопленных, ста
вите его в центр, зная заранее, что это 
самый сложный вопрос. Кто же делает 
так, если он действительно хочет преодо
леть трудности? Я не думаю, чтобы здесь 
нашелся кто-нибудь, кто действительно, 
внимая своему голосу совести (и я ду

маю, что надо еше внимать и голосу разу
ма), мог бы отвергать такие элементар
ные предложения.

Я не льщу себя надеждой, что я сумею 
убедить вас в правоте своей позиции, но 
я глубоко уверен, что наша позиция пра
вильная. Именно она отвечает голосу че
ловеческой совести и разуму, не отравлен
ному какими-то тайными планами, не 
имеющими ничего общего с миром. По
этому в качестве наших поправок к ин
дийской резолюции мы вносим,— вместо ее 
первого пункта — наш первый пункт: ре
комендацию о прекращении огня с тем, 
чтобы вторым пунктом вошел наш пункт 
об учреждении комиссии, как он изложен 
в нашей резолюции, которую я уже здесь 

огласил. Этой комиссии поручить неза
медлительно принять меры к урегулирова
нию корейского вопроса в духе объедине
ния Кореи, которое провести должны сами 
корейцы.

Конечно, в Южной Корее имеются зна
чительные слои населения, которые хотят 
честного объединения всей Кореи. Это на
стоящие патриоты, которые ничего обще
го не имеют с этими господами, которые 
здесь так развязно выступали от имени 
корейского народа, — касаясь и внешней 
политики СССР. Отвечать на их клеветни
ческие вымыслы считаю ниже своего до
стоинства.

Мы предлагаем комиссии по объедине
нию Кореи поручить наблюдение за тем, 
как будет вестись эта работа, и оказывать 
ей необходимое содействие. Эт0 будет ко
миссия, которая будет иметь полное право 
называть себя комиссией Организации 
Объединенных Наций, а не какой-нибудь— 
может быть, я  влиятельной при тех или 
иных условиях, только части Организации 
Объединенных Наций. •

Эт0 важные предложения, которые мы 
вносим в качестве поправок к  индийскому 
предложению. Чтобы не занимать много 
времени, я не буду останавливаться на 
всех других поправках. Они, эти поправ
ки, вытекают из нашей общей позиции 
в отношении индийской резолюции, их мы 
будем иметь возможность коснуться 
дальше.

Мы считаем, что в таксон виде, в каком 
она здесь предлагается, она никакой поль
зы  не может арвнестн. Э то зр« потрачен

ное время. Но это, может быть, некоторый 
и нужлю—потратить время, сделать вид, 
что что-то делается, а на самом деле де
лать только одно: мешать действительному 
прекращению войны и мирному урегули
рованию корейского вопроса. Это некото
рым выгодно. Это до цштчноста откро  
вѳніно высказывается публично.

Мы предлагаем далее в пункте 3 про
екта резолюции Индии первую фразу из
ложить следующим образом: «В отношении 
военнопленных должен быть установлен 
режим, безусловно исключающий примене
ние насилия над их личностью или оскорб
ление их достоинства или чувства соб
ственного уважения, которые не могут 
быть допущены ни в какой форме и ни 
лдя каких целей».

В связи с этим необходимо остановить
ся на вопросе, который назойливо нам ста
вят авторы американской резолюции, т  
вопросе о применении силы против тех. 
кто угрожает сопротивляться силой вся
кой репатриации Мы на этот вопрос уже 
ответили. Мы показали, что государство 
есть государство, обязательство есть обя
зательство, и меры которые государство 
должно применять для того, чтобы выпол
нить принятые на себя обязательства, если 
оцр их приняло по международному согла
шению, целиком зависят от него, от этого 
государства. И мы не сомневаемся в том, 
что государство всегда в состоянии не до
пустить никаких эксцессов со стороны во
еннопленных, подобных тем эксцессам, ко
торые возникают сейчас в Корее в амери
канских лагерях, где расстреливают пач
ками корейских и китайских военноплен
ных.

Значит, этот вопрос надо повернуть в 
другую сторону и не спрашивать, имеет 
ли государство право применить аилу для 
того, чтобы заставить кого-то репатрииро
ваться, а не допускать такого положения, 
когда, прикрываясь тем, чт0 кто-то не 
подчиняется его требованиям, вытекающим 
из обязательств, принятых на себя этом 
государством, оно якобы вынуждено при
менять силу. Это значит, что вся ответ
ственность за эти эксцессы, которые при 
американских порядках, видимо, неизбеж
ны, ложится на американское правитель
ство, которое и должно принять все меры, 
и должно быть способно принять все меры 
к тому, чтобы не допустить таких эксцес
сов.

Но позорно провоцировать эксцессы и 
потом говорить, что «я не могу с этим де
лом справиться».

Погэтому считаем, что это — фальшивая 
постановка вопроса. К сожалению, такая 
фальшивая постановка вопроса имеется и 
в индийском проекте резолюции, против 
чего мы возражаем, внимая своему разуму 
и своему голосу совести, н имеем право 
думать, что это не только наш голос сове
сти и разума, но и голос всех миролюби
вых слоев населения отдельных стран и 
целых народов, миллионы и десятки мил
лионов которых требуют такого именно 
отношения к делу.

Поэтому мы говорим, что нельзя форму
лировать так, как эт0 формулирует пункт 
3 индийского проекта. Мы предлагаем в 
связи с этим фразу о комиссии по репа
триации исключить, потому что мы про
тив того, чтобы была создана комиссия по 
репатриации. Должна быть создана та ко
миссия которая нами предлагается по 
пункту 2,—новому, в который будет вклю
чаться и вопрос о репатриации.

Мы предлагаем также пункт б проекта 
резолюции, который говорит о военноплен
ных и о том, что военнопленные получат 
право вернуться на свою родину, форму
лировать иначе, потому что дело идет не 
о праве. Каждый голодный имеет право 
на жизнь, но он не имеет хлеба для того, 
чтобы не умереть с голоду. Поэтому дело 
не в праве военнопленного, а в создания 
условий организационных, материальных, 
политических, идеологических и мораль
ных, при которых он будет иметь возмож
ность выполнить свой долг возвратиться 
на родину. Мы не можем допустить та
кого положения, когда бы поощрялось та
кого рода отношение к своему долгу. Эти 
люди, невозвращенцы, должны, конечно, 
знать, что и без них обойдется крепкое и 
здоровое государство, но дело здесь боль
шого морального и политического принци
па, который не может не интересовать и 
большие, и малые государства. Мы защи
щаем этот важный принцип международ
ного права.

Поэтому мы предлагаем пункт 6 изло
жить так: «После своей классификации 
все военнопленные немедленно возвраща
ются на свою родину, и их скорейшее 
возвращение облегчается всеми заинтере
сованными сторонами». Это правильно еще 
и потому, что индийская делегация ссы
лалась в пункте 5 своего проекта на 
предложение, изложенное в письме верхов
ного командующего корейской Народной 
армией генерала Ким Ир Сена и коман

дующего китайскими народными добро
вольцами генерала Пын Дэ-хуэя от 16 ок
тября. Из этого заявления видно, что де
ло не только в технической стороне так 
называемой классификации, а дело в тех 
политических последствиях и условиях, при 
которых эта классификация единственно 
является возможной. Если индийский де
легат действительно желает согласовать 
свою позицию с этим письмом, то в таком 
случае нельзя говорить то, что он говорит 
в шестом пункте, а нужно сказать так, 
как мы предлагаем в соответствующей по
правке. Делегация СССР считает также 
необходимым предложить исключить из 
индийского проекта п.п. 7— 17 этого про
екта, поскольку они посвящены вопросам, 

связанным с функциями комиссии по ре
патриации, с деятельностью этой комиссии, 
учреждение которой мы считаем непра
вильным и против учреждения которой мы 
решительно возражаем.

Таковы наши предложения по проекту 
резолюции индийской делегации. По я 
Должен резервировать за собой право, в 
случае необходимости, дополнительно вы
сказаться по этому проекту в связи с 
отдельными его  пунктами,



4 Э Л Р Я  в о с т о к л

Седьмая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Поджигатели войны разоблачены

С оветская  д е л е г а ц и я  д а е т  отпор маневрам ам ериканского  блока,  
направленны м  против прекращ ения войны в К орее

НЬЮ -ЙОРК, 28 ноября. (ТАСС). 27 ноя
бре Политический комитет продолжал об
суждение индийского проекта резолюции 
по вопросу о  репатриации военнопленных.

Выступления делегатов Австралии, Но
вой Зеландии, Канады и Франции на этом 
заседании свидетельствуют о том, что по
правки советской делегации к индийскому 
проекту резолюции и прежде всего совет
ское предложение, предусматривающее 
включение в этот проект требования о 
немедленном прекращении военных дей
ствий в Корее, внесли смятение в амери
кано-английский лагерь. Представители аг
рессивного блока, противящиеся мирному 
урегулированию в Корее и стоящие за 
продолжение корейской войны, понимают, 
что голосование против советских попра
вок еще раз разоблачило бы в глазах об
щественного мнения их подлинные наме
рения. Не имея возможности возразить по 
существу против советских поправок, они 
безуспешно пытались подыскать в прави
лах процедуры какой-нибудь предлог для 
того, чтобы не ставить на голосование эти 
поправки. Вместе с тем эти господа в 
бессильной злобе клеветали на Советский 
Союз и его мирную политику, повторяя 
лживые вымыслы американской пропа
ганды.

С критикой индийского проекта резолю
ции и речей делегатов, поддерживающих 
этот проект, выступили глава делегации 
Белорусской ССР К. В. Киселев и глава 
делегации УССР А. М. Барановский.

Остановившись на индийском проекте 
резолюции и показав, что он не содей
ствует прекращению войны в Корее, пред
ставитель БС СР подчеркнул, что только 
принятие поправок к этому проекту, пред
ложенных советской делегацией, даст воз
можность быстрейшего окончания войны 
в Корее и откроет путь для мирного уре
гулирования корейского вопроса.

Делегация Украинской ССР, заявил Б а
рановский, рассчитывает на то, что боль
шинство Первого комитета проявит необ
ходимую государственную мудрость в ре
шении корейского вопроса. Лишь при 
условии принятия советских поправок ин
дийская резолюция может стать приемле
мой основой для решения вопроса о ре
патриации военнопленных. В случае откло
нения советских поправок делегация Укра
инской ССР будет голосовать против ин
дийского проекта резолюции.

В конце заседания взял слово глава де
легации СССР А. Я. Вышинский, который 
вскрыл полную несостоятельность попыток 
выступавших сегодня представителей аме
рикано-английского блока под каким-либо 
предлогом уклониться от голосования со
ветских поправок к индийскому проекту 
резолюции.

Советский представитель дал отповедь 
австралийскому, канадскому, новозеланд
скому и французскому делегатам, которые 
позволили себе антисоветские выпады.

Австралийский делегат, канадский деле
гат, французский делегат, сказал Вышин
ский, все они говорили о наших поправ
ках, стараясь отвести эти поправки, устра
нить их, ссылаясь на то, что это не по
правки, а резолюция, подрывающая са
мые основы индийского проекта. Француз
ский делегат при этом даже позволил 
себе заявить, что, внося такие поправки, 
мы допустили «недостойный прием», какой- 
то недостойный трюк.

Какой же это прием? Какой же недо
стойный трюк мы допустили, внеся по
правки, вносить которые предоставляется 
правилами процедуры каждой делегации?

Господам из американского лагеря эти 
поправки не нравятся. Они приходят в бе
шенство от этих поправок. Они, эти гос
пода, могут голосовать по этим поправкам, 
как им заблагорассудится. Но выдумывать, 
что эти поправки—это «недостойный при
ем», они не имеют никаких оснований и 
никакого права.

Заявления французского, канадского и 
некоторйх других делегатов являются на
рочито придуманным средством сорвать го
лосование наших поправок, которые при
вели американо-ачсглииский блок в бешен
ство, так как участники этого блока боят
ся наших поправок, требующих немедлен
но и полностью прекратить военные дей
ствия в Корее и приступит!» к работе по 
объединению и восстановлению Кореи, тре
бующих для этих целей создать авторитет
ную международную комиссию, поручив ей 
обеспечить такж е и репатриацию всех во
еннопленных.

Представитель Новой Зеландии, отметил 
Вышинский, заявил, что мы, т. е. совет
ская делегация, «с презрением отбросили 
проект резолюции Индии». Это неправиль
но. Где я или кто-нибудь из моих коллег 
проявили это презрение и в чем? В том, 
что мы не согласны с проектом индийской 
резолюции? В том, что мы указали на 
крупнейшие недостатки этого проекта, на 
то, что этот проект идет по тому ж е пути, 
что и проект Соединенных Штатов Амери
ки — тот же проект, только несколько 
иначе отредактированный?

Какие же основания говорить о том, что 
наша делегация поставила под сомнение 
честность индийского делегата, как сказал 
новозеландский делегат? Ясно, что ни о 
каком «презрении» в наших заявлениях не 
может быть и речи, что это вздорная вы
думка! Ясно, что заявления представителя 
Повой Зеландии отдают клеветой.

Нам говорят, продолжал советский де
легат, что то, что мы представили в каче
стве нашего проекта резолюции, есть наме
ренная путаница. То, что вы представляете 
пять резолюций, из которых делаете по
том своего рода коктейль политический, — 
это ничего, а то, что мы представили одну 
резолюцию,—это называется «намеренная 
путаница». Почему это «намеренная пута
ница»? Вы ничем не можете подтвердить 
этого вздорного заявления,. которым вы 
преследуете одну цель — очеірнить наш 
проект резолюции перед общественным 
мнением, чтобы обмануть общественность 
всего мира.

Нам говорят, что мы якобы не хотим 
прекращения войны, что мы производим 
здесь какие-то маневры и выделываем ка
кие-то трюки, как говорил здесь француз
ский делегат, для того, чтобы затянуть 
войну. Договорились до такого абсурда, 
что мы будто бы заинтересованы в том, 
чтобы США держали в Корее свои воору
женные силы, чтобы там лилась кровь, 
что, мол, в наших интересах, чтобы амери
канские вооруженные силы были в Корее, 
а не в Европе.

Но все миролюбивые народы заинтере
сованы в том, чтобы нигде этих вооружен
ных сил не было. Чем скорее США убе
рут свои войска из Кореи, тем это будет 
лучше для блага корейского народа и все
го мира. А нам говорят, что мы заинтере
сованы в том, чтобы эти войска, наоборот,, 
там подольше задерживались, что мы не 
хотим прекращения войны в Корее. Они, 
вот все эти ораторы, которые выступали 
от имени своих правительств, уверяли, что 
именно они хотят прекратить войну в Ко
рее, что именно они являются действитель
ными сторатгиками прекращения войны в 
Корее. Они .утверждают, что мы не хо
тим прекращения войны в Корее, а 
они якобы хотят прекратить эту вой
ну. По почему же они не вносят ника
кого предложения о прекращении воен
ных действий в Корее? Почему мы вносим 
предложение прекратить войну, и прекра
тить войну немедленно, прекратить эту 
войну полностью? По мнению указанных 
ораторов мы не хотим этого, а между тем 
мы делаем это. Они якобы хотят прекра
тить войну в Корее, но не делают этого. 
В чем же дело? Где же логика?

Это противоречие должно всякому бро
ситься в глаза, несмотря на всевозможную 
вашу пропаганду. Вы говорите, что вы за 
прекращение военных действий в Корее? 
В таком случае — примите наше предло
жение, в котором коротко и ясно говорит
ся: рекомендовать воюющим с торокам
немедленно и полностью прекратить воен
ные действия на суше, на море и в возду
хе... Рискнмте хоть один раз. Примите нашу 
поправку о немедленном прекращении вой
ны! Но вы не посмеете этого сделать, по
тому что США этого не хотят, потому что 
г-н Ачесон уже заявил, что не может быть 
речи о прекращении войны пока не будет 
урегулирован вопрос о военнопленных. А 
вопрос о военнопленных — в тупике, не 
урегулируется сейчас, потому что пред
ложение, которое вы навязываете комите
ту, — гнилое предложение. Проект резо
люции, внесенный делегацией Индии,—гни
лой, не может дать никакого положитель
ного результата.

Извращение фактов г. г. делегатами 
а мер икапо а нгли некого лагеря, заявил да
лее Вышинский, вошло в  ООН в практику. 
Это подтвердили и сегодняшние выступле
ния этих делегатов. Вот, например, выступ
ление австралийского делегата. Чего он 
только не наговорил? Мы, говорит он, уже 
слышали о советском предложении сокра
тить вооружения на одну треть — о со
кращении, сказал он, без контроля или 
инспекции. Но, господин австралийский 
делегат, разве вам не известно, что мы 
как раз предлагаем установить и контроль 
н инспекции. Разве он не слышал о дис
куссии в подкомиссии и Первом комитете 
в Париже по этому вопросу, когда мы как 
раз высказывались за  то, чтобы сокращение 
вооружений производилось под контролем 
инспекции на постоянно действующей ос
нове.

Австралийский делегат говорил дальше: 
от представителей Советского Союза мы 
слышали относительно запрещения атом
ной энергии, контроля над атомной энер
гией. Но это запрещение, говорил опі, по 
советскому плану должно быть введено в 
действие, когда все государства, кроме Со
ветского Союза, ликвидируют атомные 
бомбы. Разве не стыдно говорить такую 
чепуху, когда мы неоднократно заявляли, 
■ это записано во многих официальных

документах, что, несмотря на то, что у 
нас-, имеются атомные бомбы, мы предла
гаем безусловно запретить производство 
атомных бомб, ликвидировать атомные 
бомбы по общему соглашению, в то вре
мя, как США отказывались и до сих пор 
отказываются принять решение о безуслов
ном запрещении атомного оружия и об 
уничтожении запасов атомных бомб.

Нам известны твердо установленные 
факты убийства в американских лагерях 
сотен и тысяч корейских и киіайоюих пат
риотов, заявил Вышинский, ведь надо пом
нить, как было дело. И вот при таких-то 
обстоятельствах разглагольствуют о якобы 
насильственной репатриации, прикрывая 
этими фальшивыми фразами применение в 
американских лагерях силы для задержа
ния военнопленных. Как обстоит, действи
тельно, вопрос о применении силы в от
ношении военнопленных, показало выступ
ление гоминдановца. По его словам, он не 
согласен с параграфом 12 проекта индий
ской резолюции. Он не доволен тем, что 
этот параграф 12, предусматривающий воз
можность применения силы против военно
пленных, недостаточно ясен.

Он так его расшифровал: когда «банда 
прибегает к террору против своих товари
щей—пленных, единственной помощью, ко
торая будет действенной, о  которой гово
рится в параграфе 12 индийского проекта 
резолюции/ является сила».

Он позволил себе такую гнусность, как 
назвать корейских и китайских военноплен
ных, сопротивляющихся американскому 
принудительному отбору, этих героев-пат- 
риотов — «бандой», « доказывал, что про
тив' них, против этих военнопленных, мож
но и нужно применить силу, которая бу
дет в распоряжении комиссии по репатриа
ции. Он говорил — тысяча солдат будет 
поставлена шведами, тысяча будет по
ставлена швейцарцами, тысяча будет по
ставлена поляками, тысяча будет постав
лена чехами, и вот эти вооруженные от
ряды, которые окажутся в демилитаризо
ванной зоне, — во-первых, превратят эту 
зону в милитаризованную зону (он прав в 
этом отношении), а, во-вторых, они будут 
готовы пустить в ход оружие против воен
нопленных по приказу комиссии по репат
риации. Против каких военнопленных? Вот 
тех, которые будут в этой так называемой 
демилитаризованной золе под контролем, 
под попечением, под высоким попечением 
Организации Объединенных Наций, как 
это предлагают проекты «21 делегации», 
мексиканский, перуанский, индийский. Он 
говорил, что польские и чехословацкие от
ряды, конечно, не будут помогать комис
сии, если нужно будет применить оружие. 
Это будут делать отряды Швеции и Швей
царии. Но этого недостаточно. Механизм, 
говорит он, предусмотренный в п. 12 ин
дийской резолюции, неудовлетворителен.

Он недоволен тем, что эти вооруженные 
силы будут применяться может быть не 
так, как он бы этого хотел. Подобно то
му, как представитель Ли Сын Мана, про 
болтавшись, разоблачил тайну начала ко
рейской войны, тайну нападения на Север
ную Корею, давно, впрочем, разоблачен
ную, так вчера проболтался здесь гомин
дановский агент о действительном смысле 
этого параграфа 12 проекта индийской ре
золюции, требуя, чтобы он был уточнен, 
чтобы все точки были поставлены над «и» 
и чтобы этот пункт был так сфоомулиро- 
ван, чтобы не было никаких сомнений в 
том, что комиссия будет употреблять во
оруженную силу, которая ей будет предо
ставлена Швейцарией и Швецией, так, как 
нужно — против непокорных корейских и 
китайских военнопленных.

Вот как обстоит дело с вопросом о при
менении силы. Если вы хотите добросо
вестно разобраться в нашей позлил и, то 
вы, по крайней мере, не должны извра
щать ни наших слов, ни смысла этих слов, 
вы должны помнить, что мы говорили с 
самого начала: нельзя провоцировать вы
ступление с протестами тысяч людей, рас
стреливать их в связи с этими протестами, 
подавляя эти протесты, а потом, когда де
ло идет о возвращении военнопленных на 
рэдину, с фарисейски благочестивым ви
дом проповедывать, что нельзя, де, приме
нять силу. Теперь хотят под этим искус
ственным, надуманным предлогом нару
шить категорическое требование междуна
родного права и Женевской конвенции 
1949 г. — не задерживать насильственно 
репатриацию.

Мы считаем, сказал в заключение Вы
шинский, что требование немедленного и 
полного прекращения войны и военных 
действий в Корее является необходимым, 
важнейшим условием правильного реше
ния корейского вопроса. Мы предлагаем 
внести это дополнение, как и некоторые 
другие важные дополнения и изменения, 
в проект резолюции делегации Индии. Мы 
будем решительно на этом настаивать.

За мирное урегулирование 
корейского вопроса!

Центральное Народное Правительство Китайской Народной Республики  
полностью по д д е р ж и в а е т  резолюцию, предлож енную  

делегацией С С С Р  в ООН
З а я в л е н и е  минист ра иност ранны х д е л  Китайской  

Народной Республики  Чжоу Э нъ-лая

т г к и ш г ц
Г О Р  О м с к а я  х р о н и к а

Фестиваль 
научно-популярных 

и документальных фильмов
С 24 ноября по 1 января 1953 года про-

ПЕКИН, 28 ноября. (ТАСС). Агентство 
Сиіньхуа передает, что министр иностран
ных дел Китайской Народной Республики 
Чжоу Энб-лай сделал сегодня заявление, в 
котором поддержал предложение по ко
рейскому вот росу, внесенное на 7-й сессии 
Генеральной Ассамблеи Организации Объ
единенных Наций делегацией Советского 
Союза. Ниже следует полный текст заяв
ления Чжоу Энь-лая:

24 ноября 1952 г. министр иностранных 
дел Советского Союза Вышинский от име
ни делегации Советского Союза на 7-й 
сессии Генеральной Ассамблеи Организа
ции Объединенных Наций внес на рас
смотрение Генеральной Ассамблеи допол
нение к резолюции по корейскому вопросу, 
предложенной делегацией Советского Сою
за 10 ноября. Центральное Народное Пра
вительство Китайской Народной Республи
ки считает, что резолюция, внесенная 
10 ноября, и дополнение, внесенное 24 ноя
бря делегацией Советского Союза, откры
вают единственный разумный путь к не
медленному прекращению корейской вой
ны и мирному разрешению корейского во
проса, и поэтому уполномочило меня зая
вить о  своей полной поддержке резолю
ции, предложенной делегацией Созетокого 
Союза.

Прошло 16 месяцев с тех пор, как 
10 июля 1951 г начались переговоры о 
перемирии в Корее. В ходе переговоров 
корейская Народная армия н китайские 
народные добровольцы, идя навстречу на
стойчивым требованиям народов всего ми
ра о заключении перемирия в Корее, по
следовательно и твердо отстаивали досто
инство международных конвенций и меж
дународной практики, строго придержива
лись принципов гуманности, настаивали на 
методах консультации и разумного убеж
дения и неустанно предпринимали огром
ные усилия, направленные на скорейшее 
заключение соглашения о перемирии на 
разумной и справедливой основе. С другой 
стороны. Соединенные Штаты, стремясь 
сохранить международное напряжение и 
чтобы облегчить для себя получение ог
ромных прибылей от этой несправедливой 
агрессивной войны, с самого начала про
являли агрессивность, произвольно наруша
ли международные конвенции, беззастен
чиво нарушали принципы гуманности,^ по
стоянно отказывались от консультаций и, 
наконец, дошли до того, что односторон
не объявили о прекращении переговоров 
на неопределенный срок, пытаясь таким 
образом саботировать переговоры о пере
мирии, затянуть и расширить войну. В 
результате такой политики задержек и са
ботажа, проводимой Соединенными Ш тата
ми, оказалось невозможным завершить ус
пешным образом переговоры о перемирии 
лаже через 16 месяцев после их начала. 
Однако благодаря огромному терпению _и 
неустанным усилиям корейской и китай
ской стороны проект соглашения о пере
мирии в Корее уже согласован, и един
ственным остающимся вопросом является 
вопрос о репатриации военнопленных. 
Именно этот вопрос о репатриации военно
пленных не разрешен еще разумным обра
зом. потому что американская сторона за 
няла преступную позицию, преднамеренно 
настаивая на задержании большого числа 
корейских и китайских военнопленных.

Принципы «добровольной репатриации» 
н «никакой насильственной репатриации», 
выдвинутые правительством Соединенных 
Штатов в Пачьмыньчжоие, лежащие в ос
нове политики правительства Соединен
ных Штатов с 11 декабря 1951 г., когда 
начались переговоры по вопросу о военно
пленных, и принцип «репатриация, но без 
применения силы», предложенный недавно 
на 7-й сессии Генеральной Ассамблеи 
Объединенных Наций, в основном предста
вляют собой одію и то же. Они являются 
вариантами одиой и той же темы — на
сильственного задержания военнопленных. 
Чтобы достигнуть этой пели насильствен
ного задержания военнопленных, агрессив
ные вооруженные силы Соединенных Шта
тов давно уже направили к захваченному 
в плен персоналу корейской и китайской 
стороны специальных агентов Ли Сын Ма
на и Чан Кай-ши для зверского избиения, 
татуирования, принуждения ставить отпе
чатки пальцев кровью, массовых расстре
лов и повешения военнопленных с тем, 
чтобы запугать пленных и попытаться за 
ставить их заявить, вопреки их воле, что 
они против своего отечества и что они «от
казываются от репатриации». Необходимо 
указать, что такое запугивание военно
пленных при помощи силы полностью на
рушает международное право я принципы 
гуманности. Согласно положениям Женев
ской конвенции 1949 года, после вступле-

С о б ы т и я  в  К о р е е
СООБЩ ЕНИЯ ГЛАВНОГО К О М АНДОВАН ИЯ Н А РО Д Н О Й  АРМ ИИ

ПХЕНЬЯН, 29 ноября. (ТАСС). Дл-ав- 
ное командование Народной армии Ко
рейской Народно-Демократической Рес
публики сообщило сегодня, что соедине
ния Народной армии и китайских народ
ных добровольцев на всех фронтах вели 
оборонительные бои с американо-англий
скими интервентами и лисынмановскими 
войсками.

28 ноября у восточного побережья Ко
рой, в районе Вонсана потоплен 1 траль
щик противника 

Стрелки—охотники за вражескими само
летами сбили 2 и повредили 2 самолета 
противника.

ПХЕНЬЯН. 30 ноября. (ТАСС). Глав
ное командование Народной армии Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки сообщило 30 ноября:

Вчера соединения корейской Народной 
армии н китайских народных доброволь
цев вели оборонительные бои с америка- 
но- английскими интервентами и лисын
мановскими войсками на прежних рубе
жах.

Зенитные части и стрелки—охотники за 
вражескими самолетами сбили 3 и повре
дили 3 вражеских самолета.

По указке американских и зап ад н огер м ан ски х  монополистов
Аденауэр добился решения бундестага—ускорить обсуждение 

и ратификацию боннского договора
БЕРЛ И Н , 28 ноября. (ТАСС). Как яв

ствует из сообщения западно-германского 
агентства ДПА. боннскому канцлеру Аде
науэру и его ближайшему окружению 
удалось добиться на заседании бундестага 
(парламента) 27 ноября принятия решения 
об обсуждении боннского договора в бун
дестаге 3—5 декабря.

Аденауэр, судя по сообщениям боннских 
кор респондентов различных агентств, что
бы добиться этого решения, предпринял 
ряд «чрезвычайных» мер. На заседание бы
ли вызваны все депутаты правительствен
ной коалиции, включая и больных. Кроме 
вого, в течение нескольких дней Аденауэр

вел переговоры с представителями бур
жуазных групп и партий, голосовавших 
18 ноября против немедленного обсужде
ния боннского договора. Состоялись также 
переговоры Аденауэра и представителей 
западных держав с руководящей верхуш
кой СДПГ.

В результате принятых мер нажима 
часть депутатов голосовала на этот раз за 
правительственное предложение. Однако и 
в этом случае 160 депутатов (коммунисты, 
социал-демократы и несколько депутатов из 
буржуазных партий) голосовал» против, а 
17 депутатов перед голосованием демон
стративно покинули зал заседания.

Сообщение секретариата  
Всемирной ф едерации  

профсоюзов
ВЕНА, 30 ноября. (ТАСС) Секретариат 

Всемирной федерации профсоюзов опубли
ковал сообщение, в котором говорится:

В январе 1953 года состоится 9-я сес
сия Исполнительного комитета ВФП.

Ход развитая международных событий, 
увеличение опасности войны, ухудшение 
условий жизни и труда трудящихся масс 
в капиталистических странах, колониях и 
полуколониях, снижение жизненного уров
ня трудящихся в связи с усилением воен
ных приготовлений в капиталистических, 
странах—все это придает предстоящей 
сессии Исполкома ВФП особо важное 
значение.

Исполком проанализирует международ
ное положение и характер борьбы рабоче
го класса и трудящихся с момента сессии 
Всемирной федерации профсоюзов, имевшей 
место в ноябре 1951 года.

На сессии будут обсуждены актуальные 
вопросы, стоящие в настоящее время пе
ред трудящимися в связи с борьбой за 
повышение заработной платы, против без
работицы, за профсоюзные права, за мир 
во всем мире

ния в силу перемирия каждая воюющая 
сторона несет полную ответственность за 
быстрое освобождение и репатриацию всех 
военнопленных и передачу их другой сто
роне и не имеет никакого права применять 
силу и использовать специальных агентов 
для задержания военнопленных.

Нелепая позиция правительства Соеди
ненных Штатов в вопросе о репатриация 
военнопленных, а также презренные и звер
ские действия правительства Соединенных 
Штатов, бесчеловечно относящихся к  воен
нопленным, не только в корне противоре
чат статье 51-й проекта соглашения о пе
ремирии в Корее, которая предусматрива
ет, что «все военнопленные, находящиеся 
у каждой из сторон в момент вступле
ния в силу настоящего соглашения о пе
ремирии, долЖны быть освобождены и ре
патриированы как можно скорее», но и 
желанию военнопленных обеих воюющих 
сторон вернуться как можно скорее домой 
•к мирной жизни Они не только полностью 
нарушают положения Женевской конвен
ции 1949 года, но и все принципы между
народного права и международную практи
ку, касающиеся обращения с военноплен
ными. Они также намеренно превращают 
вопрос о репатриации военнопленных, ко
торый не должен вовсе являться пробле
мой, в единственное препятствие на пути 
к достижению перемирия в Корее, таки-м 
образом серьезно угрожая миру на Д аль
нем Востоке и во всем мире Именно этого 
не могут потерпеть народы Кореи и Ки
тая. Именно этого не могут потерпеть так
же парады всего мира. Правительство 
Соединенных Штатов должно нести полную 
ответственность за серьезное напряжение 
международного положения. вызванное 
тем, что перемирие в Корее не достигнуто.

Центральное Народнее Правительство 
Китайской Народной Республики считает 
что скорейшее окончание корейской войны 
полностью отвечает интересам мира в 
Азии и во всем мире и интересам наро
дов всех стран и прежде всего народов 
тех стран, молодежь которых проли 
вает кровь на корейском фронте. Поэто
му для того, чтобы осуществить горячее 
стремление народов всего мира к миру 
продемонстрировать искреннее стремление 
китайского народа к скооей шему восста 
новлению мира в Корее и не допустить в 
дальнейшем использование вопроса о ре 
патриацни пленных в качестве предлога и 
препятствия к осуществлению перемирия в 
Корее, мы настояшим полностью одобряем 
всеобъемлющее предложение делегации 
Советского Союза сперва достигнуть пере 
мири я в Корее, а затем разрешитэ вопрос 
о репатриации всех военнопленных Это оз 
начает, что обе стороны в конфликте долж
ны немедленно прекратить все военные 
действия в соответствии с проектом согла
шения о перемирии, уже согласованным 
обеими сторонами, т. е. обе стороны долж
ны прекратить все военные действия, веду
щиеся их сухопутными, военно-морскими 
и военно-воздушными силами, и что во
прос о репатриации всех военнопленных 
должен быть передан на разрешение «Ко
миссии по мирному урегулированию корей
ского вопроса», как это предусмотрено в 
советском предложении, и эга комиссия 
должна состоять из представителей Соеди
ненных Штатоз, Англии, Фоанции, Совет
ского Союза, Китайской Народной Респуб
лики, Индии, Бирмы. Швейцарии, Чехосло
вакии, Корейской На рол но-Демократиче
ской Республики и Южной Корея. Эта ко
миссия. действуя в духе предоставления 
корейскому народу возможности достигнуть 
объединения его собственной страны под 
наблюдением комиссии, должнй немедленно 
принять меры к разрешению корейского 
вопроса. В этой комиссии все вопросы 
должны решаться большинством двух тре
тей ее членов.

Центральное Народное Правительство 
считает, что это предложение может от
крыть путь к мирному урегулированию 
корейского вопроса.

В то же время Центральное Народное 
Правительство считает своим долгом з а 
явить. что после полного прекращении во
енных действий обеими сторонами в кон
фликте вопрос о  репатриации всех военно
пленных должен быть разрешен в соот
ветствии с принципами Женевской конвен* 
цни и с международной практикой обраще
ния с военнопленными. Это непоколеби
мые принципы Любое предложение относи, 
тельно разрешения вопроса о  военноплен
ных в Корее, которое нарушает эти прин
ципы, является неоправданным в противо
речит принципам гуманности и потому не 
может быть принято.

28 ноября 1952 года.

водится всесоюзный фестиваль научно-по
пулярных и документалщіых кинокартин, 
организованный ВЦСПС и Министерством 
кинематографии СССР.

В т билиси открытие фестиваля состоя- 
лось 29 ноября в кинотеатре имени Руста
вели. Кандидат технических наук Г. Сва
нидзе прочитал лекцию «Великие стройки 
коммунизма», затем были показаны кино
фильмы: «Открытие Волго-Донского судо- 
ходного канала имени В. И. Ленина» и 
«Обновленная земля».

В дни фестиваля в кинотеатрах имени 
Руставели, «Исани», «Комсомолец». «Кол
хида», в клубах студенческого городка и 
имени Ворошилова, в Доме культуры име
ни Берия будут показаны лучшие совет
ские научно-популярные и документальные 
картины.

Большое место отводится показу каэтин, 
посвященных великим стройкам коммуниз
ма, достижениям новаторов промышленно

сти и сельского хозяйства. Перед началом 
киносеансов будет прочитан цикл научно- 
популярных лекций.

На Кубок имени 
Сталинской Конституции

В Тбилиси, Кутаиси. Сталиннри и Гу- 
даута 27 ноября были проведены четверть
финальные игры розыгрыша Кубка имеми 
Сталинской Конституции по футболу Гру
зинской ССР на 1952 год.

В Гудаута местные динамовцы прини-\ 
мали команду Кутаисской области. Состя
зание закончилось со счетом 3:2 в пользу 
гостей.

Встреча между командой Сталиннри я 
победителем розыгрыша Кіубка имени 
Сталинской Конституции Тбилисской обла
сти командой Гори («Динамо») принесла 
победу динамовцам, с результатом 1:0. 
Победитель прошлого розыгрыша кубка 
команда батумского «Динамо» со счетом 
0:1 проиграла в Кутаиси местным одно
клубникам

Состязание тбилисских команд — Трам- 
вайь'о-троллейбусного управления и Инсти
тута физической культуры — закончилось 
со счетом 2:0 в пользу команды института.

Таким образом, 2 декабря на тбилис
ском стадионе «Динамо» имени Л П. Бе
рия в полуфинальных состязаниях встре
тятся сборная команда Кутаисской обла* 
сти с динамовцами Тори, представляющие 
ми Тбилисскую область, и футболисты Ин
ститута физической культуры с коллекти
вом «Динамо» гор. Кутаиси.

Победители этих состязаний встретятся 
в финальной игре 5 декабря на тбилис
ском стадионе «Динамо».

— о —

ПО Г ОР ОДУ
•  100.000 рублей на приобретение книг

выделил Государственной публичной биб
лиотеке Комитет по делам культурно-про- 
светительных учреждений.

•  Вышел 11-й номер детского иллю
стрированного журнала «Пионера».

•  Выездную врачебную бригаду напра
вил в Чиатура Тбилисский государствен
ный медицинский институт.

•  В Грузинском альпийском клубе име
ни А. Б. Джапаридзе 4 декабря состоит
ся лекция члена-корреспооглеята Ака
демии наук Грузинской ССР В. Асатиани 
«Обмен веществ в организме человека в 
горах».

•  Соревнования по мотокроссу на пер
венство Тбилиси проводятся 2 декабря в 
районе селения Дигоми.

•  Закончились состязания по стрельбе 
на первенство тбилисского гарнизона. Пер
вое место и переходящий приз завоевала 
команда, где капитаном тов. Кошелев.

•  В Винницу выехала команда тяжело
атлетов спортивного общества- «Пищевик» 
для участия во всесоюзных соревнованиях 
на первенство общества.

И з в е щ е н и е

Семинары . пропагандистов кружков по 
изучению биографий В. И. Ленина и И. В. 
Сталина іри райкомах Тбилисской органи
зация КП Грузии иутоятся в Тбилисокои 
филиале Музея В. И. Ленина в следую
щие числа декабря:

Районов имени Сталина и 26 комисса
ров — 2 и 16, имени Ленина — 9 и 23, 
имени Молотова — 10 и 24, имени Берия 
и Орджоникидзе — 11 и 25 и имени Ки
рова — 12 и 26 декабря.

Начало занятий в 8 часов вечера.

Заместитель репактооа
Ф. К ТИХОНОВ.

Е 2 декабря
| Д . Верди. Т Р У Б А Д У Р
Е 3 декабря 
|  с участием лвуреата В-емионого фес 
= тиваля демократической молодежи 
Е в Берлине аасл. артистки Украин

ской ССР Зинаиды Старчеико
|  д. верд.  ТРАВИАТА

Начало в 8 ч а а  чечеэа

Т Р Е Б У Ю Т С Я
і  Iпрорабы , м астера, м ехан и к и ,! 14): р у сский  тюз -  « ги м н а з и с т ы »  (7
Е Е  г  = театр санкультуры—  «Г оча М индиаури».
е е  а такж е электромонтеры  =

СЕГОДНЯ В ТЕА ТРА Х

Театр оперы и б а л е т а  и м ен и  3. Палиа
швили— «Т р уб ад ур» ; т е а т р  и м ен и  Р у с т а в е л и - 
« Р в ал и »  («С таль»); т е а т р  и м ен и  М а р д ж а н и -  

= шаили— «И ны е н ы н ч е  в р е м е н а» : т е а т р  име- 
5 им Грибоедова— «В асса  Ж е л е зн о в а »  (аб. 13—

ч.);

и электрослесари
= = всех разрядов для работы в Тбилиси, 
і  § Рустави, Кутаиси, Чиатура и других

городах Грузинской ССР.
ПиппиніііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііиіііііііП = З а  справками обращаться по адресу:

Е г. Тбилиси, пр. Руставели, N1 40/1,
ІІІІІІІІІІІІІІІІІІІШІІІІІІІІІІШІШІІІІІІШІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІПІ = „ « Я »  . . . .  „ . . „ . я
I  ГОСУДАРСТВЕННЫ Й Д РАМ АТИ Ч ЕСКИ Й  I  I  второй втаж , отдел кааров.

Т Е А Т Р  им. А . С. ГРИБОЕДОВА = ІІІШІІІПІІІІІІІІІШІІІІІІІ1ІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІШІІІІІІІІІІІШІІІІІІН1ІІІІІІ

= 2 декабря, 4 сп. 13 и 14 абон.
|  М. Горький. ВЯССА ЖеЛЕЗНОВА |
Е 3 декабря. 4 сп. 3 и 4 абон.
|  Р. Шеридан ДЕНЬ ЧУДЕСНЫ* ОБМАНОЕ |

Третий нйнос оЛянаГелен а е н і 
«о объявлен ном , ‘•пнкгннля

Т і і і і іш іп іш ііі і і і і і і і і і іш іін іш ім ііі і і і і і і і і і і і і і і і і і іш іі і і і і і і і і і і і і іГ Т

И. Т. и  С. Т. Н а р и м а н о в ы  с  с ем ьям и . 
О. Б . Н а р и м ан о в а  о д е т ь м и  и зв е щ а ю т  о  
с м е р т и  м а т е р и , с в е к р о в и , б а б у ш к и , н е  

в ес тк и  и тети  
Софьи Петровны Наримановой. 

В ы н о с  2  д ек а б р и , в 4  ч а с а  д н я . и з  к в .— 
У н и в е р с и те т с к а я  у л .. 2. н а  кл ад б и щ е 

в В акѳ.

К о л л е к ти в  р а б о т н и к о в  т р е с т а  « К утаи сав  
то о тр о й »  в ы р а ж а е т  с о б о л ез н о в ан и е  А. П 

С л и в и ц к о м у  п о с л у ч а ю  см ер ти  его 
м атер и

Анны Иоистаитиновны Сливицкой.

С и м о н о вы , Я р о в ы . М и ли ловы , Г ри ку р о - 
в ы . В а р т а н о в ы , М и ск ар я н . С аа м о в ы , Ма- 
т е у з о в ы . О ски ы овы , К о бери две, С ер еб 
р я к о в ы  и А р у т и н о в ы  с с е м ь я м и  и з в е 

щ а ю т  о с м е р т и  с е с т р ы  и  т е т и  
Софьи Петровны Наримановой.

В ы н ос 2 д е к а б р я , в  4 ч а с а  д н я . из к в .— 
У н и в е р с и т е т с к а я  у л .. 2. н а  к л а д б и щ е  

в  В аке.

І П. Д. А х а л к ап и . В. Б . А хобадзе . К. Н. 
Дней к и я , Ш М. К и л о сан и д зе . В. Г. Кур- 
ти д и . Н И К ен ч и аш в и л и , Г. В. Онна- 
ш ри ли . Н И. Р о б и таш в н л и . Г. Г. С в а н и 
д зе  Е И С ав и и к и й . Г. С. Х а х ан а ш в и - 
ян И В Х ар аб ад зе  выражают соболез
н о в а н и е  В. Я. Г е д ж а д зе  по с л у ч а ю  с м е р 

ти  е го  б р а т а  и н ж е н е р а  
Ивана Яковлевича Геджадзе.

Е П РОГРАМ М А П ЕРЕД АЧ  ГРУЗИНСКОГО  
КОМ ИТЕТА РАДИОИНФ ОРМ АЦИИ  

Е На 2 декабря.
Е На волнах 1.571 и 59 ,52  м е т р а . 6.25 — 
г  в а л ь с ы . 9 .20—г р у з и н с к и е  н а р о д н ы е  песни. 

9 .4 5 —т р а н с л я ц и я  и з  М оскв ы . 10.30—литера
т у р н а я  п е р е д а ч а . 11.00—сим срон и ета  Рим
ск о го -К о р сак о в а . 11.25—п е р е д а ч а  для  работ
н и к о в  п р о м ы ш л е н н о с т и . 12.15— произведения 
г р у з и н с к и х  к о м п о зи т о р о в . 12 .45—песни и 
р о м а н с ы  Г ли н ки  и Д ар г о м ы ж с к о го . 17.15— 
л е к ц и я  в  п о м о щ ь  с л у ш а т е л я м  трехгодич
ных а г р о з о о т е х н и ч е с к и х  к у р с о в  (по радио
с тан ц и я м ). 17.15—к о н ц е р т  п о п у л яр н о й  ин
с т р у м е н т а л ь н о й  м у з ы к и  !по городской  се
ти ). 17 .40—п е р е д а ч а  д л я  ш к о л ь н и к о в . 18.15 
о т р ы в к и  и з о п е р ы  Р у б и н ш т е й н а  «Демон»- 
19.20—п р о и зв е д е н и я  г р у з и н с к и х  композито
р о в . 20 .30—п е р е д а ч а  д л я  р а б о т н и к о в  сель
с к о го  х о зя й с т в а  (по  р а д и о стан ц и я м ). 20.30"  
ф о р т е п и а н н ы й  к о н ц е р т  А. Б а л а н ч и в а д зе  8 
и с п о л н е н и и  Г. М ач у та д зе  (и з  городской  се
ти). 20 .45—х о р о в ы е  п р о и зв е д е н и я  3. Палиа
ш в и л и . 21 .00—б е с е д а . 2 1 .15— п есн и  в испол
н е н и и  К о зл о в ск о го . 22 .00—к о н ц е р т  грузин- 
сісих п есен . 22 .30—л и р и ч е с к а я  п о эм а  китай
с к о го  п оэта  Эми С яо «С лава  родной  изР- 
т и и . с л а в а  М ао Ц зэ-д у н у * . 2 2 .50  — кояиер* 
в  и сп о л н ен и и  Д ав ы д о в о й  и  Р и х т е р а . 00.05" 
к о н ц е р т  о п е р е т о ч н о й  м у з ы к и .

•  •  в
Т и п о г р а ф и я  «Заря  В остока» ям. А. Ф. М ясвнковя У правления по дедам  полиграф ической  про м ыиі — ■о с т а , аадательстя я  п ш ж ы ой  торговли а р а  Совет* ИиыиЯгров Г рузинской ССР. У Э01484


